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Б о л ь ш и е  з а д а ч и  
в ы с ш е й  ш к о л ы

?0 высших учебных заведений Совет
ско й  Грузии готовят кадры квалифициро

ванных специалистов. 0 размахе и значе
нии этой работы можно судить по тому, 
что вузы республики за годы Советской 
власти выпустили 55 тысяч специалистов, 
в том числе— 12 тысяч инженеров, 9 ты
сяч агрономов, столько же педагогов и 
8 тысяч врачей.

Являясь подлинными кузницами высо
коквалифицированных кадров для всех 
отраслей промышленности, сельского хо
зяйства, культуры, высшие учебные заве
дения выращивают и воспитывают моло
дую советскую интеллигенцию, готовят ее 
к борьбе за успешное осуществление 
сталинского плана послевоенного строи
тельства, к борьбе за построение коммуниз
ма в нашей стране.

Наши вузы приступили в занятиям. 
Перед учебным годом была проведена боль
шая подготовительная работа. Усилена 
материально-техническая база, отремонти
рованы учебные и жилые помещения, ин
вентарь, пополнено оборудование. Вузы
обеспечены профессорско-преподаватель
скими кадрами. В этом году особое внима
ние уделялось соблюдению норм приема 
студентов по специальностям. В вузы 
Грузии пришло новое пополнение— не
сколько тысяч человек из наиболее подго
товленной молодежи, показавшей на эк
заменах лучшие знания.

В Тбилисский государственный универ
ситет принято 1025 человек. Здесь хоро
шо подготовились к учебному году. Произ
веден ремонт аудиторий, кабинетов, сту
денческих общежитий. В этом году уни
верситет обогатится новыми помещениями, 
которые будут отведены под физические 
лаборатории и кабинеты. Издано 25 
учебников.

Грузинский сельскохозяйственный ин
ститут имени Берия принял 425 новых 
студентов. Здесь также подготовлена и 
издана солидная учебная литература. Об
щий тираж выпущенных учебников со
ставляет 40 тысяч экземпляров. Улучши
лась техническая база технологического 
факультета. Институт получил новое обо
рудование для кабинетов и лабораторий.

Такой же заботой о создании студентам 
всех условий для успешной учебы была 
отмечена подготовка и других высших 
учебных заведений к занятиям.

Большие и ответственные задачи стоят 
перед профессорско-преподавательским со
ставом вузов. Падо еще больше укрепить 
учебную дисциплину, повысить качество 
преподавания. Недопустимо, когда практи
куется порочный метод ведения занятий с 
помощью одних копспектов, когда студен
ты удовлетворяются записью лекций, не 
заглядывают в учебник, не пользуются 
подсобной литературой для расширения и 
закрепления своих знаний. Такой «метод» 
пе приучает студентов к самостоятельной 
работе над книгой, не прививает навыков, 
умения обращаться с литературой. А ведь 
без этого нельзя стать хорошим, знающим 
свое дело специалистом.

Особое внимание необходимо уделить 
изучению студентами русского языка, 
языка великого русского народа и Октябрь

ской революции, языка Ленина и Сталина. 
Нет нужды доказывать, как велика у 
студентов потребность пользоваться бога
тейшей русской литературой— политиче
ской, философской, научной, технической, 
художественной —  углублять, обогащать с 
ее помощью свои знания. В первую оче
редь эти требования относятся к учебным 
заведениям, готовящим преподавателей 
русского языка и литературы для грузин
ских школ,— педагогическим институтам 
и отделению русского языка и литерату
ры университета.

Для удовлетворения нужд развивающихся 
в Грузии новых отраслей промышленности, 
а также сельского хозяйства надо уси
лить и улучшить подготовку специалистов 
по физике, химии, металлургии и сельско
хозяйственным наукам.

Важнейшей задачей высших учебных 
заведений является забота о марксистско- 
ленинском образовании студентов. Эта ра
бота должна сочетаться с коммунистиче
ским воспитанием учащейся молодежи, с 
повышением ее социалистической созна
тельности. Надо заботливо, любовно воспи
тывать студенчество в духе советского 
патриотизма. Сознание гордости за со
ветскую Родину, за самую передо
вую в мире советскую культуру долж
но быть высоко развито в каждом сту
денте. Советский студент —  будущий 
советский интеллигент, специалист— дол
жен быть горячим и убежденным совет
ским патриотом, чувствующим все преи
мущества социалистического общества 
перед обществом капиталистическим, хоро
шо знающим цену растленной буржуазной 
культуре.

Забота об успеваемости студентов— пер
вейшая обязанность руководства, профес
соров и преподавателей. В Тбилисском го
сударственном университете в истекшем 
учебном году общая академическая успевае
мость достигла 80 процентов, а на исто
рическом и юридическом факультетах— 97. 
Характерно, что при этом 30 процентов сту
дентов получили отличные отметки. Если 
учесть, что два года назад общая успевае
мость составляла лишь 27,7 процента, а от
личных отметок было только 11 процентов, 
то станет ясным, какого резкого перелома 
мы добились в этом деле-

Многотысячный коллектив университе
та, коллективы всех других вузов респуб
лики, закрепив успехи, в новом учебном 
году обязаны добиться еще лучших пока
зателей академической успеваемости.

Народное хозяйство республики, ее 
культурные учреждения ждут от вузов 
высококвалифицированных специалистов, 
идейно закаленных, овладевших теорией 
марксизма-ленинизма, преданных Родине 
передовых бойцов за советскую науку, 
технику, искусство, литературу, за новый 
могучий расцвет Советской страны.

Проведя учебный год организованно и 
продуктивно, подняв еще выше качество 
преподавания и успеваемость студентов, 
высшие учебные заведения Грузии с 
честью выполнят возложенные на них от
ветственные и почетные Дбязанности.

Производственные успехи промкооперации
М о с к в ы

В соревновании за досрочное выполне
ние годовой программы промысловая ко
операция Москвы добилась заметных ус
пехов. Закончили десятимесячный план 
120 артелей, одиннадцатимесячный — 18 
артелей, годовой план — 11.

Промкооперация столицы уже выпол
нила годовое задапие по производству 
алюминиевой посуды, некоторых видов 
швейных изделий, галантереи и др.

Освоено свыше 300 наименований но
вых изделий, значительная часть кото
рых изготовляется по образцам Всесоюз
ной торговой палаты.

Подсчитав свои возможности, промар
тели Москвы решили дать к 30-летию 
Великого Октября сверх десятимесячного 
плана 700 тонн алюминиевой и оцинко
ванной посуды, 320 тысяч головных убо
ров, около 300 тысяч штук верхнего 
трикотажа и белья и т. д.

Широкий размах получило в артелях 
соревнование. Около 6 тысяч стаханов
цев выполнили годовые нормы, около 
900 — полуторагодовые и 500 — двухго
довые.

К 30-летней годовщине Октября мос
ковские промартели готовят юбилейные 
подарки. (ТАСС).

МТС Ворошиловградской области выполнили 
годовой план тракторных работ

ВОРОШИЛОВГРАД, 27 сентября. (ТАСС).
Хорошо поработали в этом году МТС Во
рошиловградской области. Они досрочно 
выполнили годовой план тракторных ра
бот. На 25 сентября обработано на 314 
тысяч гектаров больше, чем в прошлом

году. Средняя выработка на каждый 15- 
сильный трактор составила 499 гектаров 
против 421 гектара в 1946 году.

МТС области в порядке натуроплаты 
заработали хлеба в полтора раза больше, 
чем предусматривалось планом.

Облик новой деревни
КИРОВ, 27 сентября. (ТАСС). Краси- 

>с здание Дома культуры утопает в зе- 
ши Арка. Перед главным входом —  
штан, несколько дальше —  памятник 
, И. Ленину. Прямые улицы, обсаженные 
шами, разбегаются в разные стороны. 
Так выглядит на макете новая деревня 

аутпха, где расположился колхоз-мил- 
юнер «Красный Октябрь», Вожгальского 
шона.
Теперь этот план претворяется в жизнь, 
каждым днем вырастают на улицах 

арой Паутихн новые дома. Там, где бы- 
I пустошь, —  вырос Дом культуры, ок- 
'женный молодым парком. Направо рас- 
шулась улица из одноквартирных кот

теджей, налево —  по проекту колхозного 
архитектора Евстигнея Григорьевича Ла* 
летина строятся каменные двухэтажные 
дома на восемь квартир каждый. Первый 
такой дом сдается в экоплоатацию к 30-й 
годовщине Октября. Обитатели найдут 
здесь электросвет, паровое отопление, во
допровод, ванну, душ, телефон, радио.

Так меняет свое лицо старая вятская 
деревня, о которой 70 лет назад сослан
ный сюда царским правительством В. Г. 
Короленко писал: «Побывал я и в дале
кой Сибири, но такой глуши —  не ви
дывал. Люди здесь живут в темноте, не
вежестве. Население сплошь неграмотно 
Избы строятся по-черному, без печей».

М осковский городской Совет депутатов трудящ ихся и М осковский 
>родской комитет В К П (б ) приносят глубокую  благодарность всем 
ганизациям и лицам, приславшим в адрес М оссовета и М Г К  В К П (б ) 
иветствия и поздравления в связи с празднованием 800-летия М осквы  
награждением столицы орденом Ленина.

П е
ОСГОЙНО ВСТРЕТИМ ГОДОВЩИНУ

Стахановский наряд  ̂
в действии

Полгода назад на страницах «Зари Во
стока» был воспроизведен С Т А Х А Н О В
С КИ Й  Н А РЯ Д  формовщика Тбилисского 
машиностроительного завода им. Орджо
никидзе Николая Цикоридзе. Стахановский 
наряд явился действенной формой соревно
вания за достойную встречу 30-й годов
щины Октября. Работа по стахановским 
нарядам стала на заводе массовой. Теперь 
мы видим ее плоды. 20 сентября завод 
завершил выполнение 10-месячной програм
мы. Сейчас он выдает продукцию уже в 
счет ноября.

Стахановские наряды помогли рабочим 
завода,— а среди них нет сейчас ни одного 
отстающего, — добиться Е Ж Е Д Н Е В Н О Г О  
выполнения предоктябрьских обязательств. 
Это— результат осуществления тех практи
ческих мер, которые были записаны в на
рядах: по лучшей организации труда,
внедрению высокопроизводственных при
способлений и т. д.

Формовщик Николай Цикоридзе уже 
давно завершил свою годовую норму. 
Производительность его труда за послед
ние полгода возросла вдвое. Те меры, ко
торые предусматривал его стахановский 
наряд,— полностью претворены в жизнь. 
Шаблонная формовка заменена формовкой 
с помощью алюминиевой модели. Рабочее 
место тов. Цикоридзе теперь обеспечено 
всеми необходимыми материалами и ин
струментами.

Главное в стахановских нарядах— имен
но эти меры, часто довольно простые, ко
торые помогают рабочим и работницам с 
честью выполнять обязательства. На пе
редовом чиатурском руднике им. Орджони
кидзе забойщики, получая стахановские 
наряды, знают, что начальники участков 
помогут им в лучшей подготовке рабочего 
места, обеспечат их хорошим инструмен
том. На Тбилисской камвольно-суконной 
фабрике мастера и их помощники следят 
за тем, чтобы записанное в нарядах не 
осталось на бумаге, чтобы у ткачих все 
необходимое для работы было под рукой, 
чтобы максимально были сокращены про
стои станков.

Стахановский наряд внедрен на десятках 
предприятий Грузии. С помощью его они 
досрочно выполнили 9-месячные и 10-ме
сячные планы. На этих предприятиях на
коплен ценный опыт работы по стаханов
ским нарядам. Надо его сейчас обобщить, 
шире использовать в организации коллек
тивной стахановской работы. Решающей 
является работа по стахановским нарядам 
в октябре. Наряды на этот месяц каждому 
цеху, участку, бригаде, рабочему и работ
нице должны помочь достижению новых 
производственных успехов, успешному за
вершению соревнования за достойную 
встречу ЗО-й годовщины Октября.

У Т Е К С Т И Л Ь Щ И К О В  
К У Т А И С И

Годовой план выполнен
27 сентября Тбилисский меднопрокатный завод (директор тов. Орджоникидзе) 

выполнил годовой план по выпуску валовой продукции. Тем самым завод осущест
вил свое предоктябрьское обязательство на 40 дней раньше срока.

*Медь поступает на завод издалека —  с медеплавильного комбината имени 
Молотова (Подмосковье). Тбилисские прокатчики меди быстро перерабатывают 
сырье, обеспечивая затем своей продукцией выпуск различной аппаратуры для пи
щевой, вкусовой и молочной отраслей промышленности республик Закавказья.

Наиболее высоких показателей в предпраздничном соревновании добились на за
воде аппаратный и гальванический цехи. Работая по стахановским нарядам, коллек. 
тивы этих цехов систематически перевыполняют плановые показатели.

Ряд стахановцев завода уже дает выработку в счет второй годовой нормы.

ТЕМПЫ ВОЗРОСЛИ 
В ВОСЕМЬ РАЗ

В  штамповочно-кузнечном цехе Тби
лисского инструментального завода произ
водится рубка металла для деталей. От
сюда заготовленный металл поступает в 
механическую обработку.

Недавно по инициативе начальника про
изводства тов. Тузова рубка металла была 
механизирована: теперь она производится 
при помощи специального штампа.

Это мероприятие позволило в восемь 
раз ускорить темпы заготовки металла и 
улучшить качество рубки, способствовало 
выполнению предоктябрьских обязательств.
Так, например, заводской коллектив обя
зался снизить себестоимость продукции на 
5 процентов, а фактически снизил ее уже 
на 14,1 процента против плана.

ОДНОЙ И З  П Е Р В Ы Х  НА КУТАИ ССКО Й  СУ 
КО ННО Й Ф А Б РИ К Е  ВИ Н ТО ВЩ И Ц А ТАМАРА 
К А В З И А Н И Д З Е  СТАЛА РАБОТАТЬ ПО СТА
ХА Н О ВС К О М У  Н АРЯД У. Д ЕН Ь  ЗА  Д Н ЕМ  
П ЕР Е В Ы П О Л Н Я Е Т  ОНА СВО И П РЕД О К 
Т Я Б Р ЬС К И Е  О БЯЗА Т ЕЛ ЬС Т ВА . К  7 НО ЯБРЯ 
ТОВ. К А В З И А Н И Д З Е  З А В ЕР Ш А ЕТ  ГОДО
В У Ю  НОРМ У.

КУТА И С С КА Я СУКО Н Н А Я Ф А БРИ КА . НА 
КОТОРОЙ ПО П Р И М ЕРУ  ТАМ АРЫ КА ВЗИ А 
Н И Д ЗЕ  СОТНИ РАБОТНИЦ П ЕР ЕВ Ы П О Л Н Я 
ЮТ СВО И П РЕД О КТ Я БРЬС КИ Е  О БЯ ЗА Т ЕЛ Ь 
СТВА, И З М ЕС Я Ц А  В М ЕС Я Ц  У ВЕЛ И Ч И ВА ЕТ  
В Ы П У С К  ПРО Д УКЦ И И . СЕЙ ЧА С  С У КО Н Щ И 
КИ  КУТАИ СИ ЗА В ЕРШ А Ю Т  В Ы П О Л Н ЕН И Е  
Ю -МЕСЯЧНОИ ПРО ГРАМ М Ы . В  С О РЕВН О ВА 
НИИ С С УКО Н Щ И КА М И  ТБИ ЛИ СИ  ОНИ 
ИДУТ НА П ЕРВО М  М ЕС Т Е .

НА С Н И М К Е : ТОВ. Т. К А В З И А Н И Д З Е  ЗА 
РАБОТОЙ.

Фото П. Луценко.

СТАЛИНИРСКИЙ
ЛЕСОКОМБИНАТ

С ТА Л И Н И Р . (Наш корр.). Продукция 
Сталинирского лесокомбината находит ши
рокое распространение в Грузи». Кроме ле
соматериалов, комбинат выпускает венские 
стулья, книжные шкафы, столы.

Соревнуясь с коллективом Ахметского 
лесопильного завода, работники комбината

ОБЯЗАТЕЛЬСТВО 
ВЫПОЛНЕНО ДОСРОЧНО
СВО Е П Р Е Д О К Т Я Б Р Ь С К О Е  О Б Я ЗА 

Т ЕЛ ЬС Т ВО  К О Л Л Е К Т И В  Т БИ Л И С С КО 
ГО  РЫ БО ЗА В О Д А  В Ы П О Л Н И Л  Д О 
СРО ЧНО : ГО Д О ВА Я  П РО ГР А М М А  Б Ы 
Л А  З А В Е Р Ш Е Н А  Е Щ Е  20 А ВГУС Т А .

В  Т Е  Д Н И  Р А Б О Т Н И К И  ЗА ВО Д А  
В ЗЯ Л И  Н О ВО Е О БЯ ЗА Т ЕЛ ЬС Т ВО  -  
Д А Т Ь  Р Е С П У Б Л И К Е  К  О К Т Я Б РЬ С К И М  
Т О Р Ж Е С Т В А М  С В Е Р Х  ГО Д О ВО ГО  П Л А 
НА 300 Ц ЕН Т Н Е Р О В  Р Ы Б Ы . ЭТО  О БЯ 
ЗА Т ЕЛ Ь С Т В О  Т А К Ж Е  ВЫ П О Л Н ЕН О . К  
23 С ЕН Т Я Б Р Я  Д О БЫ Т О  395 Ц Е Н Т Н Е 
РОВ.

добились ряда серьезных успехов в подго
товке к 30-й годовщине Октября. Так, в | 
августе производственный план был выпол- нового урожая начнется на заводе 1 ОВ- 
нен комбинатом на 208 процентов. *таКпа

НА АГАРИНСКОМ 
САХАРНОМ ЗАВОДЕ

АГАРА. (Наш корр.). На Агаринском са
харном заводе имели Л. П. Берия идет дея
тельная подготовка к предстоящему сезону 
переработки сахарной свеклы. В сутки за
вод должен будет перерабатывать 9-000 
центнеров свеклы.

20 сентября закончен ремонт заводского 
оборудования. Завод полностью обеспечен 
углем на весь сезон. Организовало 14 свек- 
лопрнемочных пунктов. Овекла нового уро
жая уже начала поступать на эти пункты- 
Полностью приведен в готовность автомо
бильный пацк завода для перевозки свек
лы.

Большая работа была проведена по на
бору и подготовке рабочих кадров. Рабочей 
силой завод обеспечен- В кружках по повы
шению квалификации, которыми руководи
ли инженеры Г. Замтарздзе, К. Жоржола- 
дзе, С. Гохадзе и другие, подготовлено 105 
человек.

К предстоящему сезону отремонтированы 
рабочие общежития.

Массовая переработка сахарной свеклы

П ЕРЕД О ВЫ Е ЧАЙ НЫ Е 
ФАБРИКИ

С большим под’емом готовятся к 30-й 
годовщине Октября коллективы чайных 
фабрик Грузии.

К  20 сентября 9 чайных фабрик треста 
«Чай-Грузия» Министерства вкусовой про
мышленности Грузинской ССР досрочно 
завершили годовые планы. Это —  зугдид- 
ские фабрики №  1 и №  2, Ачигварская, 
Цаленджихская, Батумская, Лайтурская, 
Чохатаурская, Хуцубанская и Салибаур- 
ская чайные фабрики.

Таким образом, вместе с ранее выполнив
шими годовые планы 11 фабриками, всего 
годовые планы завершили уже 20 фабрик 
из 36 действующих фабрик треста «Чай- 
Г рузия».

Многие фабрики треста завершают вы
полнение годовых планов к 1 октября.

ПО НОВЫМ НОРМАМ

тября.

гровозного, паровозно- 
Тбилиси с начала сен-

Коллективы электг 
го и вагонных депо 
тября перешли на работу по новым, сред- 
не-прогрессивным нормам. Первые итоги 
свидетельствуют о повсеместном росте 
производительности труда и заработной 
платы сдельщиков.

В  депо товарных вагонов, где ведется 
трудоемкий восстановительный ремонт, 
большинство рабочих значительно перевы
полняет новые нормы. Половина общего 
состава рабочих ведущего в депо цеха от- 
цепочного ремонта выполнила полумесяч
ные нормы на 200—400 процентов.

Работу, рассчитанную по новой норме 
на 62 рабочих часа, плотник И. Ноника- 
швнли выполнил за 24 часа. С работой, 
рассчитанной по новым нормам на 84 ча
са, котельщики К . Пильгуев и 3. Марчен
ко справились за 24 часа. Стахановец 
К. Пильгуев за первую половину сентября 
выполнил задание на 372 процента, зарабо
тав 1.075 рублей.

П о д а р о к  ш а х т е р а  Р о д и н е
Большую радость переживаем мы, шахтеры, в эти Д*™- 

Партия, правительство, великий Сталин окружили нас еще 
большей заботой, еще больше подняли наш труд. Сердеч
ное спасибо им за это!

Свое шахтерское спасибо мы привыкли выражать тон
нами угля. Вот и сейчас, в ответ на Указы Президиума Вер
ховного Совета СССР о шахтерах, каждый из нас стремит
ся дать больше угля. Это будет праздничным подарком шах
теров Родине.

12 лет я работаю в Ткибули. Но никогда у меня не было 
таких высоких показателей, как сейчас. За прошлый год я 
дал две годовых нормы. А сейчас двухгодичную норму за

вершаю к  7 ноября и ознаменую великий праздник началом 
работы в счет третьей годовой нормы.

В  честь Указов о шахтерах 16 сентября я спустился в 
шахту, получив от начальника смены стахановский наряд на 
добычу 50 тонн. Фактически же за свою смену добыл 
82 тонны угля. Таких же показателей добился и в после
дующие дни. I

Все дни, оставшиеся до 30-й годовщины Октября, я обя
зуюсь работать так же производительно.

Спиридон Л А Н Ч А ВА , 
стахановец-забойщик шахты имени Сталина 

треста «Ткибулуголь».

Возрождается фанерно-спичечная 
промышленность Белоруссии

МИНСК, 27 сентября. (ТАСС). Возрож
дается фанерно-спичечная промышленность 
Белоруссии. Предприятия оснащаются но
вой техникой.

Два усовершенствованных автомата вве
дены в действие на крупнейшем в респуб
лике Борисовском комбинате. Заканчивает
ся монтаж третьего- В фанерном цехе 
устанавливается мощный пресс.

Два сложных автомата и прессы уста
новлены на Гомельском комбинате. Произ

водственный ̂ процесс здесь полностью ме
ханизирован.

Началась реконструкция фанерного заво
да в городе Мосты Гродненской области. 
Цехи этого предприятия оснащаются новым 
оборудованием, производственная мощность 
увеличивается в полтора раза.

Реконструируются также фанерные за
воды в Пинске и Мпкашевичах Баранович
ской области.

Фильм „Советская Украина"
КИЕВ. 27 сентября. (ТАОС). Закончены 

с'емки цветного полнометражного докумен
тального фильма «Советская Украина», в 
котором отображается возрожденное народ
ное хозяйство республики. В фильме за
сняты красочные украинские пейзажи,

возрождение Днепрогэса, шахт Донбасса, 
уборка урожая.

Зритель увидит на экране героический 
труд советских людей,- передовиков инду
стрии и сельского хозяйства республики.

Фильм «Советская Украина» выйдет на 
экраны к 30-летию Великого Октября-

0т‘езд из Хельсинки членов Союзной 
Контрольной Комиссии

ХЕЛЬСИНКИ, 26 сентября. (ТАСС). Се
годня члены Союзной Контрольной Комис
сии во главе с заместителем председателя 
СКК генерал-лейтенантом Г. М. Савонен- 
ковым, в связи с вступлением в силу 
мирного договора, вылетели из Хельсинки 
в Москву. На аэродроме был выстроен по
четный караул. Аэродром был украшен 
финскими и советскими государственными

флагами. От’езжающих провожали члены 
правительства во главе с премьер-мини
стром Мауно Пеккала, губернатором Ню- 
ландской губернии Мельтти, генералы и 
другие высшие офицеры финской армии, 
а также посланник СССР в Финляндии 
А. Н. Абрамов, торгпред СССР в Финлян
дии Т. Артемьев и другие.

Празднование в Амстердаме 250-летия со времени 
пребывания Петра I в Голландии

Республииансиое совещание по вопросам работы 
культурно-просветительных упреждений

Комитет по делам культурно-просвети
тельных учреждений при Совете Мини
стров Грузинской ССР 6 октября созыва
ет в Тбилиси республиканское совещание 
по вопросам культурно-просветительной 
работы.

На совещании будет заслушан доклад 
председателя Комитета по делам культур
но-просветительных учреждений при Со
вете Министров Грузинской ССР тов. 
В. Хатпашвилп об очередных задачах 
культурно-просветительной работы на се
ле..

В совещании примут участие началь
ники управлений по делам культурно- 
просветительных учреждений Аджарской и 
Абхазской АССР, заведующие областным, 
городскими и районными отделами куль
турно-просветительной работы, директоры 
музеев, районных домов культуры, заве
дующие районными и сельскими клуба
ми, заведующие районными, детскими и 
сельскими библиотеками п избамн-чпталь- 
нямн, секретари райкомов комсомола.

ГААГА, 26 сентября. (ТАСС). Вчера в 
Амстердаме состоялось празднование 250- 
летия со времепи пребывания в этом го
роде Петра I. Многочисленные представи
тели амстердамских властей, обществен
ных н деловых кругов и трудящихся со
брались на митинг, организованный на 
судоверфях, где в течение нескольких не
дель работал Петр I и где он знакомился

с судостроением. На митинге присутство
вали также посол СССР в Голландии тов. 
Вальков, члены посольства СССР, торго
вого представительства СССР и др. На 
стене здания судоверфей была открыта 
мемориальная доска с портретом Петра I.

Вечером в Амстердаме для участников 
празднования был показан фильм «Петр I».

Заседание исполкома Международной 
футбольной федерации

ГААГА, 26 сентября. (ТАОС). В Ам
стердаме закончилось заседание исполни
тельного комитета Международной фут
больной федерации, на котором присут
ствовали делегаты от различных стран. 
Члены исполнительного комитета едино
душно утвердили ранее принятое кон
грессом федерации решение о приеме 
футбольной организации СССР в члены 
Международной федерации.

Комитет принял решение провести в 
1948 году олимпийский турнир в Лондо
не. Затем принято решение об организа
ции международного розыгрыша на зва
ние чемпиона мира по футболу. Розы
грыш будет проведен в 1950 году в 
Бразилии.

Члены комитета тепло приветствовали 
назначение советского представителя
т. Гранаткина вице-президентом 
народной футбольной федерации.

Между-



Л аря в о сто ку

ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ
М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Т О В А Р И Щ У  С Т А Л И Н У  И О С И Ф У  В И С С А Р И О Н О В И Ч У

Докладываем Вам, товарищ Сталин, что колхозы и совхозы Калининской об
ласти, выполняя социалистические обязательства, принятые в письме на Ваше имя, 
досрочно, 25 сентября, выполнили государственный план хлебозаготовок (без гарн
цевого сбора) на 101,5 процента и льносемян на 114,4 процента.

Сдача зерна и льносемян государству продолжается.
Секретарь Калининского обкома партии П. ВОРОНЦ ОВ.

Председатель Исполкома Облсовета А. СИМ ОНОВ.
Зам. уполномоченного Министерства заготовок СССР

по Калянннской области Г. М ИРО НО В.

М О С КВА , К Р Е М Л Ь

Т О В А Р И Щ У  С Т А Л И Н У  И. В.
Докладываем Вам, товарищ Сталин, что Ярославская область 24 сентября 

досрочно выполнила государственный план хлебозаготовок. Сдано хлеба государству 
больше, чем в прошлом году, на один миллион пудов.

Продолжается сдача хлеба сверх плана.
Секретарь Ярославского обкома ВКП (б ) Т УРКО . 

Председатель Облисполкома СМ И РНО В.

МОСКВА. КРЕМЛЬ'

Т О В А Р И Щ У  С Т А Л И Н У
Дорогой Иосиф Виссарионович! •
Колхозники и колхозницы, рабочие МТС и совхозов, крестьяне-единоличники 

и специалисты сельского хозяйства Станиславской области Украинской ССР, вооду
шевленные мудрой сталинской программой послевоенного под’ема сельского хозяй
ства, обязались в письме к Вам, великому вождю народов, досрочно выполнить 
план хлебопоставок 1947 года.

Мы рады доложить Вам, Иосиф Виссарионович, что хлеборобы Станиславщины 
с честью сдержали свое слово. План сдачи хлеба государству в области выполнен 
досрочно, 18 сентября, на 100,1 процента. Сверхплановая сдача хлеба продолжает
ся./ Трудящиеся борются за то, чтобы план хлебопоставок и поставок других сель
скохозяйственных продуктов был полностью выполнен каждым хозяйством, каждым 
селом, чтобы в кратчайшие сроки и на высоком агротехническом уровне провести 
осенний сев и тем самым заложить прочный фундамент будущего урожая.

Дорогой Иосиф Виссарионович! За период хлебозаготовок сотни крестьян и кре
стьянок подали заявления о вступлении в сельскохозяйственные артели. Во многих 
районах Станиславщины возникли новые колхозы. Уже тысячи крестьян прочно 
стали на путь колхозной жизни. Трудящиеся крестьяне-единоличники все более 
©сознают, что единственный путь к под’ему сельского хозяйства, к повышению их 
материального н культурного уровня —  это сталинский путь коллективизации сель
ского хозяйства.

Мы заверяем Вас. что трудящиеся Станиславщины под руководством партии 
Ленина--Сталина, добьются новых успехов в социалистическом переустройстве села, 
в борьбе за дальнейшее укрепление могущества нашей великой социалистической

Р<ДПНДа здравствует Всесоюзная Коммунистическая партия (большевиков)— орга
низатор и вдохновитель великих побед Советского народу!

Слава Вам, гениальному вождю народов СССР —  великому Сталину.
-ж Секретарь Станиславского обкома КП (б ) Украины СЛОНЬ.

Председатель Исполкома областного Совета депутатов трудящихся

Уполномоченный Министерства заготовок СССР по Станиславской
области РА КИ ТИ Н .

М О СКВА, К Р Е М Л Ь ’
Т О В А Р И Щ У  С Т А Л И Н У  И О С И Ф У  В И С С А Р И О Н О В И Ч У

Колхозники, колхозницы, работники МТС и совхозов, специалисты сельского 
хозяйства Таласской области ■Киргизской ССР в овоих обязательствах обещали Вам, 
товарищ Сталин, досрочно выполнить план хлебозаготовок и к 25 сентяоря сдать '
сверх плана 150 тысяч пудов хлеба.

Сообщаем Вам, дорогой Иосиф Виссарионович, что хлеооробы Таласской долины 
е честью сдержали свое слово. План хлебозаготовок областью выполнен 31 августа, 
на месяц раньше срока, и на 25 сентября сдано сверх плана хлеба государству
1 5 2  тысячи пудов. Сдача хлеба продолжается. „ ж с о г а п к а р я

Председатель Таласского облисполкома У. Д Ж Е Р Г А Л ь а ь ю .
Секретарь Таласского обкома КП (б ) Киргизии Г. Ш А М И Л И Н ,

Уполномоченный Министерства заготовок СССР по Тала^ск” йю ° б̂ д ™ в

М О С КВА , К Р Е М Л Ь
Т О В А Р И Щ У  С Т А Л И Н У  И О С И Ф У  В И С С А Р И О Н О В И Ч У

Докладываем Вам, товарищ Сталин, что Ашхабадская область установленный
государственный план хлебопоставок на 1947 год выдюжила. Сверх плана сдано
государству зерна 8.744 пуда. „  пйРЧПК

Секретарь Ашхабадского обкома КП (б ) Туркменистана О ВЕЗО В.
Заместитель председателя Ашхабадского облисполкома К У Л Ь М А М ЕД О В .

Предложение советской делегации 
на совещании в Сеуле о выводе из Кореи 

советских и американских войск
П Х ЕН Ь Я Н , 26 сентября. (ТАСС). Как из- местах и Центральный народный комитет

вестно, в декабре 1945 года в Москве было 
заключено соглашение между министрами 
иностранных дел СССР, С Ш А  и Англин от
носительно об’единения Кореи и создания 
общекорейского Временного демократиче
ского правительства. В  соответствии с этим 
соглашением была создана также Совме
стная советско-американская комиссия по 
Корее. Первоначальные переговоры в этой 
комиссия, происходившие в Сеуле весной 
прошлого года, не привели к положитель
ным результатам, и работа комиссии была 
прервана.

В  мае месяце этого года между Мини
стром Иностранных Дел СССР В. М. М о
лотовым и государственным секретарем 
С Ш А  Д. Маршаллом было достигнуто со
глашение об условиях возобновления рабо
ты указанной Советско-Американской комис
сии. В  соответствии с этим комиссия 21 мая 
возобновила свою работу. Неоднократные 
попытки советской делегации в этой комис
сии достичь согласованных с американской 
делегацией решений не привели ни к че
му, так как американская делегация всяче
ски поддерживала притязания реакционных 
групп Южной Кореи на создание привиле
гированного положения для них при орга
низации общекорейского демократического 
правительства. Советская делегация с этим, 
разумеется, не могла согласиться и отстаи
вала принципы соглашения о Корее, достиг
нутого между тремя министрами в Москве 
в декабре 1945 года.

Все попытки советской делегации достичь 
согласованных решений по вопросам, свя
занным с созданием Временного корейско
го демократического правительства, наталки
вались на противодействие американской 
делегации, причем за последнее время в 
Южной Корее начались массовые аресты и 
другие репрессии против демократических 
деятелей Южной Кореи.

Ввиду сложившихся обстоятельств, глава 
советской делегации генерал Штыков на 
заседании Совместной советско-американ
ской комиссии по Корее 26 сентября с. г. 
сделал следующее заявление:

«Советская делегация в Совместной со
ветско-американской комиссии неоднократ
но заявляла и настаивала на точном выпол
нении Московского решения трех Мини
стров Иностранных Дел о Корее.

Корейский народ с помощью великих 
союзников должен получить свое демокра
тическое правительство и независимость, 
Основным документом!, в  котором выраже
но стремление союзных государств оказать 
помощь корейскому народу в возрождении1 
его государственности, является Москов
ское решение трех Министров Иностранных 
Дел о Корее. В  этом решении изложена 
программа союзников о восстановлении К о 
реи, как свободного и независимого госу
дарства.

Как известно, большинство корейского 
народа, демократических партий и обще
ственных организаций одобрительно отнес
лось к этому решению. Известно также, что 
некоторые политические партии и »х реак
ционные лидеры выступали против Мос
ковского решения. Др вине этих реакцион
ных лидеров и их покровителей до сих пор 
не создано Временное демократическое пра
вительство Кореи.

Советская делегация, являющаяся пред
ставителем Советского командования, нахо
дящегося в Корее, и наблюдающая в тече
ние полутора лет за всеми политическими 
событиями, настроениями и стремлениями 
корейского народа, может констатировать, 
что корейский народ с первых же дней сво
его освобождения из-под ига японского 
империализма начал проявлять огромный 
интерес к политической жизни, стремится 
приобрести навыки в самостоятельном уп
равлении своим государством.

Корейский народ в момент прихода Крас
ной Армии в Корею, еше в августе месяце 
1945 года, создал во всей Корее органы на
родной власти —  народные комитеты на

как орган народной республики. В  эти ор
ганы власти вошли представители всех сло
ев корейского народа.

Советская делегация может также кон
статировать, что за два года работы народ
ные комитеты, как органы народной власт^ 
на севере Кореи, провели огромную работу и 
осуществили ряд демократических преобра
зований, поддержанных и одобренных на
родом. Однако следует отметить, что в хо
де этой работы имеются большие трудности. 
Эти трудности заключаются в том, что ру
ководящие кадры не имеют необходимого 
опыта в разрешении государственных вопро
сов. Правда, мы знаем, что с опытом люди 
не родятся, опыт приобретается на практи
ческой работе. Вот почему пятилетний срок 
опеки, предусмотренный Московским ре
шением трех министров, вполне достаточен, 
чтобы в Корее выросли свои национальные 
государственные кадры.

На юге Кореи сложилось иное положе
ние. Народные комитеты не признаны аме
риканским военным командованием, как ор
ганы народной власти. Народные комитеты 
на юге Кореи не допущены к управлению 
политической и экономической жизнью и, 
следовательно, тем самым затруднен и рост 
руководящих государственных кадров из 
корейского народа.

Никаких демократических реформ не про
ведено. Демократические партии и обще
ственные организации, поддерживающие 
Московское решение о Корее, их руководи
тели, члены и даже сочувствующие этим 
организациям лица, подвергаются арестам 
и другим преследованиям.

Реакционные лидеры некоторых полити
ческих партий Южной Кореи, будучи на
строенными против демократических пре
образований и развития Кореи по демокра
тическому пути, выступали и выступают 
против Московского решения трех Мини
стров Иностранных Дел. Свои выступления 
они об’ясняют тем, что в Московском ре
шении предусматривается опека, которая 
якобы неприемлема для корейского народа.

Реакционная корейская пресса, да и 
некоторые американские газеты попытались 
внушить корейскому народу, что опека 
установлена по требованию Советского Со
юза, что Советский Союз якобы стремится 
захватить Корею и установить в ней совет
ские порядки.

Советская делегация считает необходи
мым опровергнуть слухи, исходящие из ре
акционных кругов о том, что Советский 
Союз намеревается захватить Корею и ус
тановить в ней советские порядки, как вы
мышленные и враждебные Советскому Со
юзу. Как известно, на совещании трех Ми
нистров Иностранных Дел в Москве вопрос 
о Корее обсуждался по инициативе амери
канской делегации. В  американском проек
те предлагалось создать в Корее единую 
администрацию во главе с двумя командую
щими, которые должны были управлять 
Кореей до установления опеки. Американ
ский проект предусматривал создание ад
министративного органа из представителей 
четырех государств (СШ А, Китай, Соеди
ненное Королевство и СССР), который дол
жен был действовать от имени Соединен
ных наций и народа Кореи. Этот админи
стративный орган должен был осуществлять 
такую исполнительную, законодательную и 
судебную власть, какая могла быть необ
ходима для эффективного управления К о 
реей до того, как было бы установлено ко
рейское правительство. Причем, свои пол
номочия и функции административный 
орган должен осуществлять через вы
сокого комиссара. Такое управление К о 
реей предполагалось осуществлять в тече
ние пяти лет. Этот срок мог быть продлен 
еще на пять лет, что означало фактически 
подмандатное управление Кореей в течение 
десяти лет. В  американском проекте не 
предусматривалось создания корейского 
правительства.

(Ьп&егнына вопросы ишышхс.леи 
“  „ П Р Я В  о  В Е Т О "

Термин «право вето» *) в применении к 
порядку голосования в Совете Безопас
ности пущен в оборот американской пе
чатью, которая стала обозначать этим тер
мином принцип единогласия великих дер- 
жав в вопросах обеспечения мира и безопас
ности.

27-я статья Устава организации С о 
единенных наций устанавливает, что ре
шения Совета Безопасности, за исключени
ем решений по вопросам процедуры (по
рядка и техники работы Совета), счита
ются принятыми только в том случае, ког
да за них поданы голоса не менее чем 
семи из одиннадцати членов ьовета, 
«включая совпадающие голоса всех посто
янных членов», т. е. СССР, СШ А , Англии, 
Франции и Китая. Иначе говоря, решение 
не может иметь силы, если его отказы
вается поддержать хотя бы одна из вели
ких держав, которые несут основную от
ветственность за сохранение мира, поли
тика которых оказывает определяющее 
влияние на развитие международных от
ношений.

Этот принцип обязательного единогла
сия пяти великих держав представляет со
бой основу организации, призванной слу
жить оплотом мира.

Товарищ Сталин, говоря об организации 
Об'единенных наций, указывал, что дей
ствия ее «будут эффективными, если ве
ликие державы, вынесшие на своих плечах 
главную тяжесть войны против гитлеров
ской Германии, будут действовать и 
впредь в духе единодушия и согласия. 
Они не будут эффективными, если будет 
нарушено это необходимое условие».

Значение 27-й статьи как раз и заклю
чается в том, что она должна побуждать 
стороны искать решение связанных с обес
печением мира вопросов на путях согла
шения.

Но именно поэтому ни одна из 111 ста
тей Устава организации Об’единенных на
ций не навлекала еще на себя таких атак 
со стороны дезорганизаторов международ
ного сотрудничества и прямых поджигате
лей войны, как эта статья. При этом соз
дается впечатление, будто так называемое 
«право вето» составляет некую привилегию 
Советского Союза, хотя вс© постоянные чле-

*) «Вето» —  латинское слово; в 
воде —  «запрещаю».

пере-
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ны Совета Безопасности располагают этим 
правом в равной мере и применяют его.

На первый взгляд, может вызвать недо
умение то, что всей этой кампанией ру
ководят главным образом СШ А, тогда 
как в свое время согласие американского 
сената на вступление Соединенных Ш та‘ 
тов в организацию Об’единенных наций 
ставилось в зависимость от наличия в ее 
Уставе «права вето», а в американском 
сенате, как известно, достаточно широко 
представлены те самые реакционные кру
ги которые избрали сейчас принцип еди
ногласия великих держав мишенью своих
нападок. ____

Весь вопрос в том. что тогда еше шла 
война, и американские реакционеры, не бу
дучи в состоянии предвидеть дальнейший 
ход событий, смотрели на «право вето», 
как на средство застраховать себя от воз
можных неожиданностей в случае небла
гоприятной для них расстановки сил на 
международной арене после войны, после
военная политика Англии, добровольно по
шедшей на поводу у Соединенных Ш та
тов, много способствовала тому, что инте
рес американской реакции к «праву вето» 
сильно ослабел, ибо англо-американские блок 
предоставляет широкие возможности «игры 
на голосах». В то же время, поскольку «пра
вом вето» располагает и Советский Союз, 
—  оно стало для С Ш А  совершенно не
приемлемым. Дело в том, что при всех 
англо-американских комбинациях с голо
сующим по команде большинством, «право 
вето» в руках СССР остается непреодо
лимым препятствием к превращению орга
низации Соединенных наций в орудие по
литики американских империалистов.

Благодаря использованию Советским Со
юзом «права вето» совсем недавно, налри>- 
мер, потерпела провал попытка грубого 
вмешательства во внутренние дела балкан
ских государств путем посылки на Балка
ны, по предложению СШ А , «полупостоян- 
ной комиссии» для контроля над граница
ми. Советский Союз отверг также амери
канскую резолюцию, взваливающую ответ
ственность за пограничные провокации гре
ческих фашистов на Албанию, Болгарию и

Югославию и преследовавшую цель 9^°^: 
новать интервенцию С Ш А  в Грецию. СССН 
воспрепятствовал решению, которое фак
тически санкционировало бы пребыва
ние английских войск в Египте. Советский 
представитель в Совете Безопасности сво
им «вето» нарушил англо-американскую 
попытку протащить в ряды членов органи
зации Соединенных наций недавних друзей 
гитлеровской Германии —  Португалию и 
Эйре. Короче говоря, в течение двух лет 
существования организации Об'единенных 
наций, Советский Союз, опираясь на ее 
Устав, неуклонно и последовательно осу
ществлял в Совете Безопасности свою по
литику мира. Стоя на страже интере
сов малых государств, их суверенитета 
и -равноправия, целостности и незави
симости, Советский Союз защищает 
принципы демократии и прогресса, про
тиводействуя решениям, идущим враз
рез с задачами организации Об’единенных 
наций в области обеспечения мира, 
безопасности и международного со
трудничества. Этот курс советской дипло
матии. и вызвал кампанию англо-американ
ского блока против «права вето».

Однако дело обстоит не так просто. Со
гласно статьям 108-й и 109-й Устава орга
низации Об’единенных наций, для любого 
изменения этого Устава, а, следовательно, 
и для исключения из него принципа еди
ногласия, также требуется единогласие 
тех же постоянных членов Совета Безо
пасности, т. е. опять-таки согласие Со
ветского Союза.

Это вынуждает противников «права ве
то» изощряться в изобретении всевозмож
ных обходных маневров и тактических 
приемов.

На первой сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН в прошлом году СШ А и Англией бы
ла предпринята попытка взять крепость 27-й 
статьи штурмом своих выдрессированных 
сателлитов во главе с подставными иници
аторами пересмотра «права вето»— Кубой 
и Австралией. Штурм этот встретил твер
дый отпор советской делегации, бдительно 
оберегающей демократические основы 
Устава во имя укрепления организации Об’
единенных наций.

Выступая на заседании первой сессии Ге
неральной Ассамблеи 29 октября прошлого 
года, Вячеслав Михайлович Молотов разо
блачил подлинный смысл кампании, разду
ваемой противниками «права вето».

:...Успех этой кампании, — говорил 
товарищ Молотов,— означал бы победу по
литического курса на завоевание господства 
одной группы государств во главе с наибо
лее сильной державой над другими держа
вами, которые остались бы тогда в составе 
меньшинства. Вместо курса на международ
ное сотрудничество в духе демократиче
ских принципов организации Об’едкненных 
наций восторжествовал бы курс новых 
претендентов на мировое господство в 
лице соответствующего блока, или, если 
хотите, концерна держав, для которых со
хранение принципа единогласия великих 
держав кажется уже стеснительным».

Потерпев поражение на первой сессии 
Генеральной Ассамблеи, противники «права 
вето» снова поднимают этот вопрос на про
исходящей в настоящее время в Нью- 
Йорке второй сессии.

Если прием, примененный в прошлом го
ду, можно сравнить со штурмом1, то сейчас 
речь идет о глубоком подкопе, за который 
собственноручно взялся государственный 
секретарь СШ А Маршалл. Он предлагает 
образовать, в обход Совета Безопасности, 
подобную ему организацию, лишь под 
другим названием— «временный комитет по 
вопросам мира и безопасности», и, глав- 
ное,— без применения принципа единогла
сия.

Однако суть этого нового маневра сра
зу была по достоинству оценена советской 
и другими делегациями, заинтересованными 
в соблюдении Устава, как попытка подме
нить Совет Безопасности более удобной 
американским империалистам организацией. 
• Выступая на пленарном заседании Гене

ральной Ассамблеи 18 сентября, руководи
тель советской делегации А. Я. Вышин
ский вновь подчеркнул, что принцип еди
ногласия великих держав является одним из 
важнейших принципов организации Об’еди
ненных наций и гарантией защиты интере
сов всех стран— членов организации—боль
ших и малых.

«Советский Союз,—заявил товарищ Вы 
шинский,— считает своим долгом решитель
но бороться против всякой попытки поко
лебать этот принцип, какими бы мотивами 
эти попытки ни прикрывались».

Это категорическое заявление главы со
ветской делегации предопределяет про
вал новой попытки американской реакции 
приспособить организацию Об’единенных 
наций к своим целям.

Т. В Л А Д И М И РО В А .

Конечно, Советский Союз не мог согла
ситься с такими предложениями американ
ской делегации, во-первых, потому, что 
Корея не являлась воюющим государством 
против союзников, а во-вторых, что пяти
лети й  срок вполне достаточен для того, 
чтобы воссоздать государственность Кореи, 
создать государственные учреждения и 
подготовить кадры для самостоятельного 
управления государством.

Советская делегация внесла свой проект 
предложений на рассмотрение министров. 
Советское предложение учитывало интересы 
и чаяния корейского народа и предусматри
вало создание Временного корейского демо
кратического правительства, с участием ко
торого должны быть разработаны меры по
мощи и содействия (опека) политическому, 
экономическому и социальному прогрессу 
корейского народа, развитию демократиче
ского самоуправления и установлению го
сударственной независимости Кореи.

Предложение советской делегации с не
большими поправками было принято на со
вещании министров. Если сравнить аме
риканские предложения о Корее, внесенные 
на рассмотрение Министров Иностранных 
Дел, с принятым решением тремя министра
ми, то для каждого корейца станет ясно, 
что Московское решение является более 
прогрессивным решением по отношению К 
Корее и учитывает интересы корейского 
народа. Корейские реакционеры выступа
ют против этого решения, потому что не 
хотят демократического развития Кореи, 
демократических преобразований, которые 
требует корейский народ.

Мы уверены, что корейский народ шуми
хой и клеветой не обманешь и не запугаешь, 
В  Корее есть партии и лидеры, которые хо
рошо связаны с народом1, знают его стрем
ления н чаяния и которые способны разо
браться, что им выгоднее: произвол, тирания 
и бесправие, нищета и колониальная зави
симость или свобода, демократические пра
ва и свободное демократическое независи
мое корейское государство. Корейский 
народ заморскими богатствами не купишь, 
он имеет в своей стране достаточно бо
гатств, будучи хозяином которых она смо
жет в короткие срок» выйти в число пере
довых стран Азии.

Для советской делегации непонятно так
же поведение американской делегации, ко
торая считает, что, поскольку есть корей
цы, не желающие опеки, значит, опеки мо
жет и не быть. Советская делегации за 
опеку только потому, что эта опека преду
смотрена Московским решением, которое 
подписано нашими, министрами и должно 
быть в точности выполнено.

Для советской делегации непонятно, по
чему американская делегации, благосклон
но относящаяся к деятельности небольшой 
кучки корейских реакционеров, выступаю
щих под лозунгом борьбы против опеки, 
не желает осуществления Московского ре
шения о Корее, принятого самим же аме
риканским правительством. Советская де
легация со своей стороны прилагала все 
усилия к тому, чтобы на основе точного 
выполнения Московского решения ускорить 
образование единого для всей Кореи Вре
менного демократического правительства. 
Однако позиция, занятая американской де
легацией, до сих пор мешала образованию 
этого правительства.

Советская делегация считает, что было 
бы обманом для корейского народа то, что 
он может обойтись без опеки при нахожде
нии американских и советских войск на тер
ритории Кореи. Корея может быть свобод
ным и независимым государством только 
тогда, когда она будет иметь свое демокра
тическое правительство, поддержанное на
родом, и когда будут выведены с ее терри
тории американские и советские войска.

Советский Союз всегда относился и от
носится с уважением к малым народам, 
боролся и будет бороться за их независи
мость и суверенитет. Поэтому советская 
делегация считает, что можно предоставить 
возможность корейцам сформировать пра
вительство самим, без помощи и участия 
союзников, при условии вывода американ
ских и советских войск из Кореи. Советская 
делегация заявляет, что если американская 
делегация согласна с предложением о вы
воде всех иностранных войск в начале 
1948 года, то советские войска будут го
товы покинуть Корею одновременно с аме
риканскими войсками.

Советская делегация других предложений 
не имеет. Она с достаточной полнотой в 
процессе работы комиссии изложила свою 
точку зрения о путях возрождения Кореи, 
как независимого демократического госу
дарства.

Советская делегация ждет ответа и пред
ложений от американской делегации».

ПРАВИТЕЛЬСТВО РАМАДЬЕ 
ЛИХОРАДОЧНО ИЩЕТ 
ВЫХОДА ИЗ ТУПИКА

ПАРИЖ. 26 сентября. (ТАСС). Тяже
лое экономическое положение Франция 
продолжает выливать большую тревогу 
в стране. Наибольшее беспокойство вы
зывает критическое положение с хлебом. 
Посол Франции в Вашингтоне Анри Бон
на заявил 24 сентября, что для сохране
ния существующей хлебной нормы Фран
ции уже с 1 января потребуется допол
нительно 825 тысяч тонп зерна. В свя
зи с этим, в Париже уже распространяют
ся слухи о новом сокращении нормы до 
150 граммов.

Не менее критическим является положе
ние с валютой. 24 сентября на своем 
заседании совет министров констатировал, 
пишет газета «Фран-тирер», что через 3 
недели во Франции не будет больше ни 
одного доллара. Это приведет к необхо
димости сокращения пли даже прекраще
ния импорта. Не лучше обстоит дело с 
углем.
■ Правительство Рамадье лихорадочно 
ищет выхода из создавшегося положения. 
Предусматривается новое «завинчивание 
бюджетных гаек». На последнем заседа
нии совета министров были приняты но
вые ограничения снабжения автотранс
порта горючим. Введено ограничение по
требления электроэнергии, п уже с 25 
сентября прекращается подача тока в два , 
сектора Парижа.

В связи с создавшимся положением 
придается большое значение переговорам, 
которые начал министр финансов Робер 
Шуман с представителями американского 
правительства в Лондоне и продолжил их в 
Париже. Однако откровенно говорится, 
что эта «срочность» н «неотложность»’ 
американской помошп вызывается не 
только экономическими, но и политиче
скими причинами.

Турну пишет в газете «Либерасьон», 
что франко-американские переговоры прио
бретают исключительно важное значение, 
так как «любым способом мы должны 
срочно получить до 15 октября крайне 
необходимую помощь... Муниципальные 
выборы состоятся 19 и 26 октября, и 
очень прискорбно принимать накануне 
выборов новый «план бедствия», который 
приведет к массовому закрытию заводов 
и к новому резкому сокращению хлебной 
нормы».

Франция настаивает 
на интернационализации  

Р ура
Французская нота Англии

ПАРИЖ, 26 сентября. (ТАСС). Агент
ство Франс пресс передает: в авторитет
ных кругах сообщили, что коммюнике, 
врученное 24 сентября послом Франции 
в Великобритании Массигли английскому 
министерству ипостранных дел, имело 
своей целью лишь в официальной форме 
довести до сведения британского прави
тельства оговорки, высказанные уже 
некоторое время тому назад Францией Но 
вопросу о статуте рурских шахт. Б  ноте 
напоминается, что «Франция попрежнему 
настаивает на интернапионализапии Ру
ра и не может без явного опасений, вп- 
деть, что принимаются такие меры, как, 
например, назначение пемпев па некото
рые важные должности в административ
ном аппарате шахт, или что принимаются 
иные меры, наносящие ущерб возможно
сти интернационализации Рурского бас
сейна».

Война в Индонезии
ГААГА, 26 сентября. (ТАСС). По со

общениям газет, на многих участках 
фронта Явы п Суматры голландские 
войска продолжали атаки, которые в 
официальном коммюнике именуются «опе- 
рапиями по очистке». Голландцы проводи
ли интенсивные бои около Тангерапга. 
стремясь улучшить своп позиции. Бои 
происходили также южнее Сукабуми. Серь
езные столкновения продолжаются около 
Маланга, Бандунга п Черибона, где гол
ландские войска ведут ожесточенные 
атаки.

Выступление Трумэна на пресс-конференции
ВАШИНГТОН, 26 сентября. (ТАСС), зы п сохранения высокой внутренней

Трумэн, выступая вчера на пресс-конфе
ренции, об’явил, что он назначил спе
циальный «гражданский комитет» во гла
ве с президентом крупной мыловаренной 
компании «Левер бразерс» Лукманом для 
руководства кампанией по сохранению 
продовольствия. Трумэн заявил, что лиде
ры. конгресса 29 сентября соберутся в 
Белом доме для разработки позиции кон
гресса в отношении всех фаз продоволь
ственной проблемы, влияюптх па поло
жение внутри страны и за границей. 
Обсуждению будет подвергнут вопрос о 
том, следует ли созывать особую сессию 
конгресса, которая должна была бы обес
печить чрезвычайную помощь некоторым 
европейским странам, долларовые запа
сы которых, а следовательно и запасы 
продовольствия и топлива, почти иссякли. 
Трумэн указал, что вопрос о восстановле
нии рационирования и контроля над 
пенами на продовольствие подлежит раз
решению конгрессом.

Трумэн заявил, далее, что доклад пра
вительственной комиссии, возглавляемой 
министром земледелия Андерсоном, «пока
зывает, что без дополнительных меропри
ятий мы сможем проводить широкую 
экспортную программу, но в результате 
резвого сокращения производства кукуру-

потребности в зерне экспорт не будет ра
вен общим поставкам прошлого года, хотя 
мировая потребность и возросла».

Трумэн заявил также о создании «ра
бочего органа, который будет мобилизо
вывать правительственные ресурсы» в 
поддержку этой программы в целом. Он 
настаивал, чтобы отдельные американцы 
были более осмотрительны при покупке 
продовольствия, в частности, продуктов жи
вотноводства, производство которых тре
бует большого количества зерна.

Отвечая на вопрос, имеет ли он в ви 
ду, что американцы должны меньше есть, 
Трумэн заявил, что ,они должны стать 
«менее расточительными».

На вопрос корреспондента, кто песет 
ответственность за нынешние высокие 
цены на продовольствие, Трумэн ответил, 
что он не будет обсуждать этот вопрос 
до тех пор, пока не выступит с полити
ческой речью и что оп не намерен про
износить политическую речь в скором 
времени.

На вопрос, будет ли оп рекомендовать 
населению воздерживаться от потребле
ния мяса в некоторые дни недели, Трумэн 
заявил, что он обсудит этот вопрос с 
лидерами конгресса 29 сентября.
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ВЫ СО ТАХ.
ПЯТИ Л ЕТИ Е сво

его существо- 
-•вашгя отметил недав
но Алтайский тра
кторный завод имени 
М. П. Калинина. За
вод этот был создан 
героическим трудом 
оок-етских людей в го
ды Великой Отече
ственной войны. Пре
одолевая трудности и 
лишения, самоотвер
женно трудясь днем и 
ночью, строители Ал
тайского тракторного 
с небывалой быстро
той создали промыш
ленный гигант.

У лее через восемь 
месяцев после заклад
ки первого камня, за
вод выпустил мощ
ный гусеничный тра
ктор марки «АТЗ» 
и в дальнейшем нала
дил бесперебойное се
рийное производство 
этих машин. Прошло 
немногим больше го
да, и завод рапортовал 
товарищу Сталину о 
выпуске первой ты
сячи тракторов.

Товарищ Сталин по
здравил топа алтай

ских тракторостроителей с большой произ
водственной победой и пожелал им даль
нейших успехов в работе-

Коллектив завода имеет большие заслу
ги в укреплении могущества нашей Роди
ны. В годы войны он давал машины, необ
ходимые и фронту и сельскому хозяйству. 
Тысячи алтайских тракторов работают сей
час на колхозных нолях страны, участвуя 
в под’еме сельского хозяйства, в борьбе 
за богатый урожай.

Алтайский тракторный —  молодой за
вод. Однако, уже в течение первого своего 
пятилетия он завоевал славу передового 
предприятия страны. Только в нынешнем 
году коллектив Алтайского тракторного за
вода шесть раз подряд выходил победителем 
во Всесоюзном социалистическом сорев
новании тракторостроителей. Шесть раз за 
1947 год ему присуждались первая премия 
и переходящее Красное знамя Совета Мини
стров СССР.

'Завод все время увеличивает выпуск ма
шин и запасных частей, систематически 
перевыполняет свою все возрастающую 
производственную программу. Достигается 
это повседневным усовершенствованием 
технологических процессов, механизацией 
работ, внедрением новой техники, ростом 
культуры производства.

1 Ярким выражением коллективного тсх- 
Т  пического творчества всего завода явилось 
1 создание нового дизельного трактора, отли- 
к  чающегося высокими эксплоатапионными 
г  качествами. В скором времени трактор этот 

будет сдан в серийное производство.
У Алтайского тракторного завода —  

грандиозные перспективы. Он растет, по
лучает новые пехи с богатым оборудова
нием, ведет крупное жилищное строитель
ство.

Сейчас па заводе возводятся такие но
вые мощные корпуса цехов, что старые ока
жутся внутри их, а потом подвергнутся 
разбору. Например, об’ем чугунолитейного 
цеха составит 311 тысяч кубометров. 
Вдвое увеличится механо-сборочный кор
пус, который займет площадь в 36 тысяч 
квадратных метров и вместит в своя свы
ше 1-200 высокопроизводительных слож
ных станков. Строятся два заводских по
селка. Один из них будет состоять из мно
гоэтажных кирпичных домов, другой из 
комфортабельных коттеджей Запланирова
но строительство Дворпа культуры, ста
диона с физкультурным павильоном, боль
шого парка.

Удмуртская АССР. Ижевский механический завод 
освоил производство торговых весов. Выпущена пер
вая партия. К  ЗО-й годовщине Октября коллектив 
завода обязался выпустить 25.000 весов. Всего в 
этом году завод даст торговым предприятиям стра
ны 32.000. На снимке: мастер сборочного цеха ком- 
с ом о.| сп Александр Исаев проверяет 

продукцию.
Фото Б. Мясн” кова. Фотохроника ТАСС.

В'СЛЕД ЗА ГАЗОПРОВОДОМ Саратов —  
Москва близится к завершению со

оружение новой газопроводной трассы Да- 
пша— -Киев, одной из крупнейших строек 
Украинской СОР- 

Строительство газопровода Дашава Киев 
начато было в прошлом году. Газ в Киев

пойдет по трупам из 
газовых месторожде
ний, находящихся в 
предгорьях Карпат, в 
районах Дашавы, 
Опар, X одно вице и 
других. Это —  бога
тейшие из всех газо
вых месторождений, 
известных в Совет
ском Союзе- Запасы 
газа исчисляются 
здесь миллиардами 
кубометров. Достаточ
но сказать, что толь
ко одна из скважин 
Опаринского место
рождения дает о сут
ки до .одного миллио
на кубометров газа. 
Скважины такой же 
мощности имеются и 
на Дашавском место
рождении. Дашава и 
Опара уже соединены 
газопроводом и соста
вляют как бы единый 
топливный бассейн. 
В общее газовое коль
цо будут включены 
скважины и других 
районов Прикарпатья. 

Трасса нового газо- 
готовую 4 провода составит 600 

километров и пересе
чет семь областей: 

Дрогобычскую, Станиславскую. Терпополь- 
скую, Каменец-Подольскую, Винницкую, 
Житомирскую и Киевскую. На пути газо
провода будет сооружено более 130 перехо
дов через реки, большие овраги, шоссейные 
и железные дороги. На трассе будут по
строены компрессорные и распределитель
ные станции, мастерские, склады, жилые 
дома и различные другие сооружения.

Работы но сооружению газопровода Да
шава— Киев идут полным ходом. Ими ру
ководят мастера, накопившие большой опыт 
на строительстве газовой магистрали Са
ратов— Москва.

С окончанием строительства дешевое п 
высококачественное топливо получит не 
только Киев, но и другие города и поселки, 
расположенные но трассе и вблизи трас
сы/ Газифицированы будут многие про
мышленные предприятия, в том числе ряд 
крупнейших сахарных заводов. Уже с пус
ком первой очереди газопровода Киев бу
дет получать ежесуточно 2 с половиной 
миллиона кубометров газа, а в дальнейшем 
до 5 миллионов кубометров.

Обеспечение городов и промышленных 
предприятий правобережной Украины при
родным газом уже в первый год позволит 
сэкономить свыше миллиона тонн донецко
го угля, более полумиллиона ком- дров и 
большое количество жидкого топлива, что в 
свою очередь освободит транспорт от из
лишних перевозок.

•  •  •
ПУЛКОВСКАЯ ОБСЕРВАТОРИЯ, нахо

дящаяся в 14 километрах к югу от 
Ленинграда, еще в XIX веке считалась 
крупнейшим научным центром мира. На 
протяжении более ста лет здесь велись ин
тереснейшие работы по изучению строения 
вселенной, наблюдению за солнцем и пла
нетами. Открытия, сделанные Пулковской 
обсерваторией, принесли р’усской астроно
мической пауке общепризнанную славу.

В годы Великой Отечественной войны 
Пулковские высоты, где находилась обсер
ватория. были ареной ожесточенных боев. 
Варварской бомбардировкой с воздуха и 
артиллерийскими обстрелами обсерватория 
была разрушена до основания.

Сейчас идут работы по восстановлению 
обсерватории. Возрождается она по проекту 
академика А. В. Щусева. Она будет обору
дована более мощными и совершенными 
астрономическими инструментами.

В первою очередь возобновляет работу 
служба широты. Для этой цели заканчи
вается установка зенит-гелескона— одного 
из самых крупных в мире инструментов 
этого типа. Этот гигантский зенит-телескоп 
в толе 1941 года был разобран и укрыт 
в Ленинграде, в подвалах здания Академии 
наук СССР. ■ Сейчас идет ужо регулировка 
этого инструмента. Возводится ряд строе
ний для Главной астрономической обсерва
тории СССР. Б- БО РИСО В.

М аленький фельетон

Постановили 
„раз‘яснить“

Если во двор жилого дома круглые сутки 
с грохотом в ’езжают, грузятся и с таким 
же грохотом уезжают машины и подводы, 
жизнь его обитателей трудно отнести к 
разряду спокойной. Если к этому добавить 
вопиющую антисанитарию, удушающий за
пах гниющих продуктов в складе, то жизнь 
обитателей такого дома можно назвать не 
только неспокойной, но и трудно выноси
мой.

Обо всем этом говорилось в письме жиль
цов дома №  65 на Советской улице, напе
чатанном 17 августа в нашей газете. Ука
зывалось в нем, помнится, что дом надо 
спасти капитальным ремонтом от разру
шения...

Председатель исполкома Молотовского 
районного Совета тов. Гарсеванидзе капи
тально, казалось, занялся злополучным до
мом.

В отношении №  388 он решительно со
общил:

«Вопрос еще до опубликования на стра
ницах газеты письма был изучен и заслу
шан на заседании исполкома Молотов- 
ского райсовета 31 июня. Были приняты 
решения, которые обеспечат частичное 
урегулирование тех вопросов, которые 
выдвинуты в письме».
Мы смутились. Нам неловко стало перед 

читателями, введенными нами в заблужде
ние. Вступительная часть этого документа, 
выдержанная в тонах самокритики, давала 
основание предполагать, что решение долж
но было действительно «обеспечить урегу
лирование»...

Однако, чем тщательнее мы читали ответ, 
тем становилось яснее, что даже он не 
«урегулирован»: ни содержание, ни факты, 
ни стиль.

Ни слова о том1, как решено «обеспечить» 
дом от разрушения. Насчет зловония от 
гниющих продуктов сказано хоть и высоким 
стилем, но уклончиво и непонятно:

«Установить высокую трубу с целью 
ликвидации запаха, который выходит из 
склада во двор (?!)».
Спохватившись, видно, что*-пункт о «вы

сокой трубе» пахнет прожектерством, авто
ры решения тут же подкрепили его еще од
ним предложением:

«Нач. жилуправления совместно с гос- 
санинспектором провести раз’яснитель- 
ную работу среди жильцов на санитарную 
тему».
Так, в конечном счет.е единственной прак

тической мерой районного Совета оказа
лась... «раз’яснительная работа на сани
тарную тему».

Тов. Гарсеванидзе, вопреки пословице, 
решил не то, что соловья, а целый трех- 
этажный дом накормить баснями.

Результаты такой практики сказались 
быстро:

Редакция получила второе письмо от 
жильцов злополучного дома. Они с трево
гой сообщают, что дом разрушается, и не 
частично, а целиком, что шум от автома
шин стал еще больше, что груда гнилого 
сыра из склада перекочевала... во двор— 

Жильцы дома просят редакцию раз’яс- 
нить тов. Гарсеванидзе, что его' ответ за 
№  388—-пустая отписка.

Г. КА Н .

Концерты художественной 
самодеятельности

М А Н ГЛ И С И . (Наш корр.). После капи
тального ремонта возобновил работу мест
ный клуб. Здесь систематически устраива
ются киносеансы, организован кружок ху
дожественной самодеятельности. Кружок 
организовал ряд выступлений в колхозах 
в период уборки урожая.

Выступления кружка пользуются у зри
телей большим успехом.

••••••••••••

Дооога Мухури— Лугела
Ч Х О Р О Ц К У  (Наш корр.). Полным ходом 

идет строительство автомобильной дороги 
Мухури—Лугела.

Деятельное участие в строительстве 
принимают колхозники сельскохозяйствен
ных артелей «Пирвели маиси» селения 
Ахути, имени Махарадзе селения Чхороц- 
ку, имени Сталина селения Кирцхи и жи
тели селения Мухури. Уже выполнено 
15 тысяч кубометров земляных и скальных 
работ.

Колхозные бани
ЗЕСТА Ф О Н И . (Наш корр.). В колхозах 

им. Чарквиани, им Кагановича и им. Ди
митрова селения Клдеет», им. Микояна и 
имени Орджоникидзе селения Алавердн, 
имени Кагановича селения Пути, имени 
25 Октября селения Кведа и в ряде дру
гих сельскохозяйственных артелей ведет
ся строительство колхозных бань. Строи
тельство будет закончено в этом году.

Дома для рабочих
К У ТА И С И . (Наш корр.). В  Кутаиси за

кончено строительство двух зданий для 
рабочих и служащих Кутаисской суконной 
фабрики.

ПЕРЕД ЗАГОТОВКОЙ ЦИТРУСОВЫХ ПЛОДОВ
В субтропических районах Грузии зре

ет обильный урожай мандаринов, апель
синов, лимонов.

Часть урожая цитрусовых плодов по
ступит на изготовление варенья, джема, 
соков. Большая же часть плодов должна 
быть отгружена в различные города 
Советского Союза.

Заготовкой, переработкой и отгрузкой 
цитрусовых плодов занимаются несколь
ко организаций. Одним из основных за
готовителей является Цекавшири. В этом 
году он должен заготовить, переработать 
и отгрузить до 250 миллионов плодов. 
Это весьма серьезная и ответственная 
задача, выполнение которой требует тща
тельной и хорошо продуманной подго
товки.

До начала сбора и заготовок осталось 
не так уж много времени. Однако состоя
ние ряда паковочных заводов и прие
мочных пунктов, их обеспеченность обо
рудованием, машинами, инвентарем, та
рой впутают серьезные опасения.

Еще не начат ремонт павильонов в 
Очамчире, Ланчхути и Ахали-Афони. В 
совершенно неудовлетворительном состоя
нии находятся кровли Кобулетского и 
Гудаутского паковочных заводов.

Для временного хранения плодов в 
Гудаута и Ахали-Афони должны быть 
построены навесы. Оба пункта обеспече
ны всеми строительными материалами, 
средствами, но работа еще не начата.

Лапчхутскнй райпотребсоюз (предсе
датель тов. Чочуа) очень поздно начал п 
медленно ведет ремонт паковочных заво
дов и приемочных пунктов в Джумати 
и Чончхати.

До сих пор еще не закончено строи
тельство склада тары при Батумском 
паковочном заводе: не настлан пол вто
рого этажа, не заполнены дверные и 
оконные проемы.

Отпущенные на ремонт паковочных 
заводов и приемочных пунктов средства 
Цекавшири пока сумел освоить только 
на 75 процентов, а средства на новое 
строительство — на 36 процентов.

Совершенно неудовлетворительно про
ходит ремонт старых калибровочных ма
шин, отгрузка и установка новых.

В нынешнем году Цекавшири требуется 
938 тысяч отгрузочных и 250 ты
сяч рабочих ящиков. Пока же имеется толь
ко 308 тысяч отгрузочных и 80 тыс я1! ра
бочих. Остальное количество тары должно 
быть изготовлено на базах Цекавшири — 
в Тбилиси, Самтредиа, Батуми и Сухуми. 
Эти базы обеспечены необходимым обо
рудованием, но не имеют сырья для из
готовления ящиков. Выделенные Пекав- 
шири фонды на получение лесоматериа
лов реализуются медленно.

Цекавшири и его органы на местах 
должны принять все меры, чтобы орга
низованно встретить ссзоп заготовки 
и отгрузки цитрусовых плодов.

В Аджарии закончена 
окулировка

БАТУМИ. (Наш корр.). Цитрусоводче
ские хозяйства Аджарии закончили оку
лировку цитрусовых. При плане 
1.970.000 заокулировано 2.012.800 са
женцев лимонов и апельсинов.

Копка сахарной свеклы
ХАШУРИ. (Наш корр.). Большинство 

колхозов Хашурского района х̂орошо под
готовилось к копке сахарной свеклы и 
проводит ее организованно.

Свекловоды колхозов селения Дидиеа- 
циве, Ахалшени, Вакл. Цхетис-Джвари, 
Нацаргора с превышением выполняют 
дневные нормы копки. Иа очистке нако
панной свеклы заняты сотни колхозниц. 
Очищепная свекла немедленно вывозится 
на приемочные пункты.

В районе выращен хороший урожай. 
Значительно перевыполнят план урожай
ности колхозы «Мшромелп глехи». «Ком
муна», имени Кирова, имени 18 нарт- 
с’езда.

Итоги первых дней уборки урожая го
ворят об успехах многих колхозников, 
особенно мастеров высоких урожаев. 
Звеньевой колхоза имени 18 нартс’езда 
Г. Нозадзе получит 800 пентнеров свек
лы с гектара на площади 2 га. Еще 
больший урожай вырастила стахановка 
артели «Цители варсквлави» селения Те- 
зери Ксения Харатишвили. Она получит на 
неполивном участке 1.000 центнеров 
свеклы с гектара. Высокий урожай вы
растили колхозники М. Ахалкацп и 
Б. Тусишвили артели «Мшромели глехи», 
В. Григолалгаили аптели «Комушизми» 
и .многие другие.

В селе Эредви
С ТА Л И Н И Р . (Наш корр.). Колхозники 

села Эредви провели большую работу по 
благоустройству своего села. Они построи
ли электростанцию, дающую свет жилым 
домам колхозников, школе, клубу, кузнице, 
оборудовали радиоузел, выстроили клуб, 
озеленили улицы.

Каждый вечер колхозники собираются в 
клубе, чтобы послушать лекцию или док
лад, посмотреть выступление кружка ху
дожественной самодеятельности, органи
зованного колхозной молодежью.

Охотно посещается колхозниками изба- 
читальня. Здесь всегда свежие газеты и 
журналы.

Первенство С С С Р  по футболу

ОП Е Р А  старейшего 
грузинского ком

позитора Д. И. Ара- 
кишвклн «Сказание о 
•Шота Руставели»
написанная ня сюжет, заимствованный из 
народной легенды, относится к числу про
изведений, обусловивших развитие грузин
ского национального оперного искусства.
I  Первоначально в опере было два акта. 
Но после первых спектаклей композитор 
расширил сюжет, развил музыку, дорабо
тал отдельные сцены, и в таком виде 
опера «Сказание о Шота Руставели» в те
чение долгого времени с большим успехом 
шла на сиене тбилисского оперного теат-

|^Лирическое дарование Д. И. Аракишви- 
лн, нашедшее блестящее выражение в его 
многочисленных, ставших классическими, 
ромайсах и песнях, сказалось и на музы
кальном языке оперы. Романсность, мяг
кие мелодические обороты, родственные 
«восточным» пьесам композиторов русской 
классической школы, закругленные хоро
вые номера, ярко колоритная музыка тан
цев составляли чаруюшую прелесть этого 
первенца грузинской национальной оперы.
I  Надо сказать, что в старом сюжете 
оперы образ гениального поэта был обри
сован бледно. Композитор взялся за пере
работку сюжетной основы оперы совмест- 
ю -с поэтом и драматургом С. Шаншиа- 
цвили. В  этой новой редакции опера, на- 
ванная «Шота Руставели», поставлена 
театром оперы и балета им. Палиашвили.
I Спектакль оставляет приятное впечатле
ние главным образом благодаря мелодич- 
юй’ музыке, столь хорошо знакомой ши
роким массам по исполнению на концер
тах большинства ее арий и отрывков, а 
также красочному богатству постановки,

„Шота Руставели11
К П О С ТА Н О ВКЕ  В Т ЕА Т Р Е  О П ЕРЫ  

И БА Л ЕТ А  ИМ. П А Л И А Ш ВИ Л И

Табак нового урожая
СУХУМИ- (Наш корр.). Напряженно 

трудятся в эти дни табаководы Абхазии. 
Досрочно вызишшв годовой план, кол
хозники продолжают ломку и низку та
бачных листьев. В райопах Абхазии уже 
убрано 65 миллионов шнурометров  ̂ таба
ка— почти на 15 миллионов больше 
плана. Высушенный и стюкованный та
бак непрерывным потоком поступает на 
заготовительные пункты.

К 22 сентября заготовлено 2.976 тонн 
табака, а в прошлом году на это же число 
было заготовлено 1-135 тонн- Только за 
один день 20 сентября колхозы вывезли на 
заготовительные пункты 547 тонн табака. 
Колхозники соревнуются за досрочное вы
полнение годового плана заготовки таба
ка к 10 октября.

Больших успехов добились колхозы 
Очамчирокого района. Они уже сдали 
государству 575 тонн табака, выполнив 
годовой план на 81,9 процента. 14 та
баководческих артелей района рассчита
лись с государством по поставке табака. 
Колхоз имени Шаумяна селения Арагич 
сдал 71 тонну табака вместо 57,5 тон
ны но плану. Намного перевыполнили 
план поставок табака колхозы имени 
Сталина селения Ткварчсли, имени Жда
нова селения Лабри, имени Кагановича 
и имени Чарквпапи селения Джгерды 
и другие. Колхозники района стремятся 
полностью выполнить свои обязательства 
перед государством к 1 октября.

Высокий урожай табака выращеп па 
плантациях Сухумского района. Мпогие 
передовые колхозы ведут сдачу табака 
сверх годового плана. Колхоз имели 
Тельмана селения Ахали сопели выпел- 
нил годовой план на 230 процентов. 
Продолжал сдачу табака, члены колхоза 
обязались выполнить план поставки на 
400 процентов.

Н о в о е  
в пластической 

хирургии
На выездном заседании 

Абхазского медицинского общества 
в Гагра

Недавно в Гагра состоялось выездное 
заседание Абхазского научного медицин
ского общества. • ,,

Участники заседания заслушали доклад 
каедидата медицинских наук В. А. Шер- 
вангидзе о «Круглом стебле» академика 
В. П. Филатова».

Докладчик подробно рассказал о круп
нейшем открытии В. II. Филатова, сыграв
шем выдающуюся роль в развитии пласти
ческой хирургии-

30 лет тому назад В. Ц. Филатов пред
ложил замечательно простой п эффектив
ный метод пластической операции. Этот 
метод позволяет хирургу выкраивать кусок 
кожи в любой части тела и передвигать 
его посредством периодических перешива- 
пин до места дефекта. Таким образом 
удается восстановить отсутствующий нос, 
шоку, веко и т. д. Поскольку вы
кроенная кожа щш этом сворачивается в 
трубочку, в виде стебля, то и самый метод 
в науке получил название «круглого сте
бля». . . . .

Докладчик отметил успешное примене
ние метода «круглого стебля» в годы Ве
ликой Отечественной войны и поделился 
своим опытом в области пластической хи
рургия.

Па заседании выступил находившийся 
в Гагра академик В. П. Филатов, который 
отметил заслуги советских хирургов в 
широком внедрении нового метода в прак
тику и в его усовершенствовании.

С докладом «Вислородная терапия в ле
чении нервных заболеваний» выступил 
кандидат медицинских наук Е . И. Шубла-
Д36. /

Кандидат медицинских наук Я. И. Ели- 
г у лапши ля прочел доклад: «Новое в уче
нии о малярии». • V.

Все доклады были заслушаны в инте
ресом и вызвали оживленный обмен мне
ниями.

Врач С. М И М И Н О Ш В И Л И .

Выставка 
народного творчества

Дом народного творчества развернул 
подготовку к выставке, посвященной ЗО-й 
годовщине Великой Октябрьской Социа
листической революции.

Комбинат изобразительного искусств* 
готовит для этой выставки различные 
экспонаты. Один из экспонатов— большое 
панно, изображающее водружение совет
скими воинами красного знамети на эд*-* 
нии рейхстага в Берлине, —  готовится по 
эскизу заслуженного деятеля искусств 
художника Д . Цнцишвили.

Большой интерес представляет 8  дрТ*
гон экспонат— ваза чеканной работы (ма^ 
стер Г. Хандамашвили) « грузинским ор
наментом. Роспись вазы отображает до-' 
стижения грузинского народа |К 30-лети к» 
Великого Октября.

Сейчас в райопах республики идет очр . 
бор экспонатов народного творчества.

Трамвайные вагоны обтекаемой формы

оформленной талантливым художником 
К. Кукуладзе. В отношении же либретто 
нужно признать, что и в переработанном 
виде оно не может удовлетворить зрителя.
В частности, вредит опере слабое разви
тие сюжета, тормозящее сценическое дей
ствие. Статичность- либретто сводит на-нет 
и те порывы, которые заложены в опере 
и которые были умело выделены в преж
них ее постановках.

В результате опера «Шота Руставели» 
лишается основных признаков музыкально
драматического произведения и момента
ми принимает форму «костюмированного 
концерта» с более или менее оправданны
ми выходами и уходами в чередовании с 
отдельными хоровыми номерами.

Режиссер-постановщик А. Р. Цуцунава, 
имеющий огромный опыт в постановках
почти всех первых грузинских опер, при
всем своем мастерстве не смог преодолеть 
заложенную в либретто инертность, и ему 
оставалось лишь обыграть бытовые детали 
и парадные шествия героев и хорозых 
масс.

Мало удовлетворила на этот раз и по
становка танцев (Д. Джаврншвили), нося
щих в спектакле несколько условный, .
схематический характер, не соответствую- | 
шин изяществу, мягкости, благородной 
сдержанности балетной музыки оперы.

Дирижирует оперой 
молодой дирижер А. 
Насидэе. Его способ
ности вне сомнений, 
но передача музыки 

«Шота Руставели» требует более тонкой 
отделки и темпового разнообразия, большей 
мягкости исполнения и, наряду с этим, бо
лее яркого выделения значительных эпи
зодов.

О вокальной же части спектакля надо 
сказать, что лишь очень небольшое число
партий поручено в нем опытным артисти
ческим силам.

Все эти недостатки легко, устранимы. 
Нужно, чтобы художественное руковод
ство театра не удовлетворилось достигну
тым и энергично взялось бы за доработ
ку постановки оперы.

История сценического воплощения мно
гих классических опер знает немало при
меров требовательного и вместе с тем лю
бовно-бережного отношения к музыкально- 
драматическим произведениям. Известны, 
например, пять редакций оперы «Борис 
Годунов» (Мусоргский, Римский-Корсаков, 
П. Ламм, Б. Асафьев, Д. Шостакович), 
повторные редакции опер Верди («Мак
бет»), Россини («Вильгельм Телль») и др.

Долголетняя творческая деятельность 
Д. И. Аракишвили— одного из основопо
ложников грузинской музыкальной школы, 
'несомненные художественные достоинства 
музыки «Шота Руставели»—первой гру
зинской национальной оперы —  являются 
достаточно серьезными предпосылками 
для того, чтобы предпринятая театром 
им. Палиашвили большая и нужная рабо
та по восстановлению постановки «Шотз 
Руставели» была бы завершена с полным 
успехом.

П. Х У Ч У А .

Ц Д К А  В Ы И Г Р Ы В А Е Т  
С Р А З Г Р О М Н Ы М  С Ч ЕТ О М

26 сентября на московском стадионе 
«Динамо» состоялся очередной матч на 
первенство страны. Армейские футболисты, 
блестяще завершающие борьбу за почетное 
звание чемпиона страны, встретились с 
ленинградской командой общества «.Зенит».

Команда Ц Д К А  —  самый сильный кон
курент лидера розыгрыша — московско- | 
го «Динамо», несколько дней тому назад 
закончила матч с ленинградскими дина
мовцами со счетом 7 : 0. 26 сентября она 
нанесла не менее жестокое поражение фут
болистам «Зенита», закончив матч со счетом 
8 : 1 в свою пользу.

Эта девятая победа, одержанная подряд 
командой Ц Д К А , намного улучшила ее по
ложение в таблице розыгрыша и особенно 
соотношение забитых и пропущенных мячей. 
Ни одна команда не имеет такого количе
ства забитых мячей, как армейские футбо
листы (53), и ни у одной из команд нет 
меньшего количества пропущенных мячей, 
чем у армейских футболистов (14).

« К Р Ы Л Ь Я  СО ВЕТО В» - (К У Й Б Ы Ш Е В )-  
«Д И НАМ О » (К И Е В )

26 сентября в Куйбышеве местная коман
да «Крылья Советов» встретилась с киев
скими динамовцами. Матч закончился 
вничью со счетом 2 : 2. Киевские динамов
цы, занимающие 9 таблице розыгрыша 
вслед за тбилисским «Динамо» четвертое 
место, потеряли важное очко.

С ЕГО Д Н Я  НА СТАД ИО НЕ 
«Д И НАМ О *

На стадионе «Динамо» имени Л. П. Берия 
хозяева поля встретятся сегодня с лидером 
розыгрыша —  командой московского «Ди
намо». Матч этот вызывает большой спор
тивный интерес, ибо лидер розыгрыша будет 
всеми силами добиваться победы. В случае 
проигрыша московские динамовцы значи
тельно снизят свои шансы на первое место 
и облегчат борьбу армейских футболистов 
за звание чемпиона страны.

Победа тбилисских динамовцев закрепит 
за ними третье призовое место в розыгры
ше.

Вчера к 12 час. дня все билеты на 32.000 
нумерованных мест стадиона были распро
даны. Сегодня будут продаваться лишь 
входные билеты.

К  ЗО-й годовщине Великого Октября в 
Тбилиси начнут курсировать три трамвай
ных поезда обтекаемой формы.

Поставив себе целью создать новую, 
совершенную конструкцию вагонов, соче
тающуюся с красивыми формами и высо
кими эксплоатационными качествами, ра
ботники Трамвайно-троллейбусного управ
ления проявили немало творческой иници
ативы в работе.

Ходовая часть новых вагонов значи
тельно усилена. Вагоны оборудованы но
выми мощными моторами, надежным и 
проверенным тормозным оборудованием, 
усиленными и тщательно испытанными 
сцепными приборами.

Изящен их внешний вид. Передней ча
сти моторного и задней части прицепного 
вагонов придана овально-куполообразная 
форма. Средняя часть также имеет оваль
ные боковые формы. Оба вагона— мотор
ный и прицепной -— как бы сливаются в 
единое целое. По бортам вагонов уста
новлены декоративные профили с отдел
кой из специальных сортов нержавеющей 
стали и алюминия. Все ходовые части- 
прикрыты боковыми щитами, установ
ленными на петлях с н-адколесными выре
зами круглой формы. Это значительно об
легчает условия ремонта ходовых частей 
и не позволяет «виеунам» цепляться за ва
гоны. Входные и выходные ступеньки на
ходятся внутри кузова и при закрытых две
рях совершенно не видны, что также пред
отвращает возможные несчастные случаи.

Токоприемником будет служить не 
обычный устаревшей формы «бюгель», а 
так называемый «пантограф». Во внутрен
ней части новых вагонов полностью устра
нены тамбуры, что является одним из

основных недостатков вагонов старых об
разцов. Сейчас внутренняя часть новых 
вагонов представляет собой сплошной са
лон, удобно и комфортабельно оборудо
ванный. Моторный вагон рассчитан на 42, 
а прицепной вагон — на 47 сидячих мест. 
Просторная кабина водителя отделена 
застекленной перегородкой. В  кабине' ком
пактно расположена система управления 
электрическим, тормозным и пневматиче
ским оборудованием.

Двери моторного и прицепного вагонов 
будут работать автоматически, при помо
щи сжатого воздуха, централизованное 
управление которым сосредоточено в кэ- 
бине водителя. Хромированные вентиля
ционные решотки, поручни, столбы, крон
штейны, ручки на сиденьях дополняют 
комфортабельность внутреннего оборудо
вания.

Для выпуска новых вагонов была соз
дана специальная группа инженерно-тех
нических работников и рабочих под руко
водством М. Чикваидзе, разработавшего кон
струкцию новых трамвайных поездов. В  ходе 
проделанных экспериментальных работ осо
бо отличились начальник сборного цеха тов. 
Радош, столяр тов. Красовский, жестянщик 
тов. Погорелое, сварщик тов. Юхник, рез
чик тов. Сыроваткин, слесари тт. 
Палава, Пузоян, Иванов, Атабегов и ху
дожник тов. Басырев.

Работы над одним из составов подходят 
к концу; второй и третий составы—в про
цессе производства. К  ЗО-й годовщине 
Великого Октября все три состава трам
вайных вагонов обтекаемой формы долж
ны выйти на линию.

Инженер Ю. И ВА Н ЯН , 
начальник депо 1-го района Тбилис
ского трамвайно-троллейбусного упра
вления.

Новый трамвайный поезд обтекаемой формы, построенный в Тбилисских трамваино- 
, троллейбусных мастерских. .фото М. Квирихашвшли.



ЗЛРЯ востока

В К О М И ТЕ Т А Х  ГЕНЕРАЛЬНОЙ  АССАМ БЛ ЕИ  
ОРГАНИЗАЦИИ ОБ'ЕДИ Н ЕНН Ы Х НАЦИЙ

О б су ж ден и е греческого вопроса
НЬЮ-ЙОРК, 25 сентября. (Спец. корр 

ТАСС). Сегодня первый (Политический) 
комитет приступил к обсуждению грече
ского вопроса. Как известно, вопрос этот 
имеет длительную историю. Еще в январе 
1946 года делегация ССОР обратила вни
мание Совета Безопасности на недопусти
мое вмешательство в греческие дела Ве
ликобритании, которая ввела в Грецию 
свои войска; опираясь на английские 
штыки, греческие монархо-фашисты при
шли к власти и начали кровавое подав
ление демократических сил. 25 августа 
1946 года вопрос об иностранном вмеша
тельстве в греческие дела подняла делега
ция УССР. Невзирая па то, что факты во
оруженного вмешательства Великобритании 
во внутренние греческие дела были не
оспоримы, большинство членов Совета 
Безопасности не приняло решения, кото
рое обеспечило бы прекращение этого 
вмешательства и пресечение вызванной 
им гражданской войны в Греции.

В связи с банкротством греческого мо- 
нархо-фашистского режима и крушением 
английской политики в Греции, в роли 
душеприказчиков провалившейся англий
ской политики выступили Соединенные 
Штаты. Для того, чтобы оправдать свое 
грубое вмешательство в греческие дела, 
представители США попытались навязать 
Совету Безопасности решеппе 6 мнимой 
угрозе политической независимости и тер
риториальной целостности Греции со сто
роны Югославии, Болгарии и Албании. 
Однако позиция советской делегации в 
Совете Безопасности, последовательно от
стаивающей дело мира и безопасности 
народов, помешала принятию такого ре
шения. П тогда представители Соединен
ных Штатов, используя голоса делегатов 
стран, послушно идущих за ни^и, доби
лись переноса сфабрикованного ими «гре
ческого вопроса» на сессию Генеральной 
Ассамблеи, пытаясь лишить представите
лей Болгарии и Албании возможности 
высказаться по греческому вопросу.

На первом же заседании Политического 
комитета ярко сказалась откровенная, ни
чем не прикрытая линия американской 
делегации — пользуясь голосами послуш
ных ей делегаций, диктовать Генеральной 
Ассамблее удобное ей решение. Предсе
датель Генеральной Ассамблеи Араиъя 
обратился к  Политическому комитету с 
письмом, в котором рекомендовал выслу
шать точку зрения правительств Болга
рии и Албании по рассматриваемому во
просу. Казалось бы, это предложение не 
должно было бы встретить возражений. 
Согласно установившейся практике, на 
сессиях Генеральной Ассамблеи предостав
лялась возможность высказаться не толь
ко представителям заинтересованных пра
вительств, но даже представителям об
щественных организаций, в частности де
легатам Арабского Верховного Комитета 
и Еврейского агентства во время обсуж
дения палестинского вопроса.

Однако американский делегат Джонсон 
потребовал, * чтобы представителям Болга

рии и Албании слово было предоставлено 
лишь при том условии, если они заранее 
дадут обязательство выполнить решение, 
которое будет принято Генеральной Ас
самблеей. Немедленно поддержавший Джон
сона британский делегат Макнейл позво
лил себе бестактное сравнение прави
тельств Болгарии и Албании с... подсуди
мыми. Он уподобил Генеральную Ассам
блею суду, который призван установить 
виновность Болгарии и Албании.

В ходе завязавшейся дискуссии ряд 
делегатов, которые уже на пленарном 
заседании продемонстрировали свою безо
говорочную готовность безропотно прини
мать любое предложение США, поддержа
ли беспрецедентные требования Джонсона. 
Делегаты СССР, Украины, Польши, Че
хословакии, Югославии и Белоруссии ре
шительно выступили против американско
го предложения, бесцеремонно ограничи
вающего суверенные права Болгарии и 
Албании.

— Принять это условие,— сказал со
ветский делегат Громыко,—■ значит, свя
зать ззранее по рукам и по ногам пра
вительства Болгарии и Албании даже 
прежде, чем они выскажут свою точку 
зрения. Американская делегация предла
гает ' возложить на правительства этих 
двух стран, которые до сих пор не 
приняты в организацию Соединенных 
наций, большие обязательства, нежели те, 
какие лежат на государствах — членах 
ООН. Генеральная Ассамблея даже членам 
ООН дает лишь рекомендации, американ
ская же делегация предлагает заставить 
принять будущее решение Генеральной 
Ассамблеи в обязательном порядке. Пред
ставители США часто говорят в Гене
ральной Ассамблее и в Совете Безопасно
сти о необходимости наиболее широкого 
демократического обсуждения любого во
проса. Соответствует ли этим разговорам 
предложение американского делегата? Нет, 
слова расходятся с делами.

Украинский делегат Мануильский под
черкнул, что организация Об’единенных 
наций — не трибунал, а Болгария и Ал
бания — не подсудимые, как это пытает
ся представить Макнейл. Мануильский 
напомнил, что, хотя мирный договор с 
Болгарией ратифицирован, она не яв
ляется членом ООН. Не принята в ООН и 
Албания, хотя она неоднократно ставила 
вопрос о приеме. Пред’являть к этим 
двум государствам требования, более жест
кие, чем к членам ООН, неверно с 
юридической стороны и неправильно с 
точки зрения справедливости,— заявил
Мануильский.

После длительной дискуссии комитет 
постановил большинством в 38 голосов 
против 6 и при 11 воздержавшихся «за
просить Албанию и Болгарию, готовы ли 
они применить принцип и правила Устава 
ООН при урегулировании греческого во
проса».

Решение о предоставлении правитель
ствам Албании и Болгарии возможности 
высказаться ио греческому вопросу отло
жено.

монархистско-фашистской клики, Джон
сон призывал членов Политического ко
митета признать виновность Югославии, 
Албании и Болгарии в поддержке грече
ских партизан. Джонсон изложил и дру
гие предложения, содержащиеся в аме
риканском проекте резолюции.

Основным пунктом в этом проекте яв
ляется создание «специального комитета» 
с местонахождением в Салониках. С 
помощью такого комитета Соединенные 
Штаты Америки и Великобритания, по- 
видимому, надеются проникнуть дальше в 
глубь Балканского полуострова. Характер
но, что, согласно американскому проекту, 
«специальному комитету» в Салониках

предполагается предоставить право реко
мендовать членам организации Об’еди
ненных наций созыв «в случае срочной 
необходимости» специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи.

Речь американского представителя 
Джонсона изобиловала выпадами против 
правила единогласия великих держав, 
действующего в Совете Безопасности.

Сегодня состоялись также заседания
комитета Л1? 3 (по социальным, гумани
тарным и культурным вопросам), коми
тета № 5 (но административным и бюд
жетным вопросам) и комитета № 6 
(юридического).

Обращение верховного командования 
Демократической армии Греции

Т е н д ен ц и оз н о е вы ст упление  
ам еоиканского д е л е га т а

Затем взял слово американский делегат 
Джонсон, указавший, что греческий во
прос ставится на обсуждение Генеральной 
Ассамблеи по инициативе правительства 
Соединенных Штатов. Он призывал чле
нов Политического комитета принять по 
этому вопросу проект резолюции, пред
ложенный американской делегацией. 
Джонсон тенденциозно и односторонне ос
ветил историю обсуждавшегося вопроса, 
пытаясь приписать ответственность за 
гражданскую войну в Греции вмешатель

ству Югославии, Албании и Болгарии. Он 
приводил заведомо фальсифицированные 
данные, представленные монархистско- 
фашистским правительством в Афинах. 
Однако американский делегат не обмол
вился ни словом об англо-американской 
интервенции в Греции, о находящихся 
там британских войсках, о широкой по
ставке американского оружия греческим 
монархистам-фашпстам. На основании 
приведенных им фантастических данных, 
заимствованных из архивов греческой

НЫО-ЙОРК, 25 сентября. (Спец. корр. 
ТАСС). Б кругах участников сессии Ге
неральной Ассамблеи значительное вни
мание вызвало полученное здесь обраще
ние верховного командования Демократи
ческой армии Греции, подписанное, генера
лом Маркосом. Это обращение адресовано 
Генеральной Ассамблее организации Об’е
диненных наций. Верховное командование 
Демократической армии обращает внима
ние Генеральной Ассамблеи на борьбу 
греческого народа за свободу, демократию 
и национальную независимость. В обра
щении подчеркивается, что единственной 
причиной нынешнего положения дел в 
Греции является англо-американская ин
тервенция, приведшая к установлению в 
стране монархо-фашистского режима. «В 
сегодняшней Греции нет национальной 
независимости и демократии,— отмечают 
авторы обращения,— мы повторяем, что 
причиной этого является иностранная 
американо-британская интервенция и 
вмешательство во внутренние дела нашей 
страны».

Верховное командование Демократиче
ской армии обращается к Генеральной 
Ассамблее не только в качестве вырази
теля демократической воли греческого 
народа, по также в качестве Правитель
ства освобожденной территории Греции.

Оно призывает Генеральную Ассамблею 
оказать содействие восстановлению на
циональной независимости и демократии 
в Греции. «Основным условием для этого,— 
продолжают авторы обращения,— являет
ся пресечение всякой внешней интервен
ции и внешнего вмешательства в наши 
внутренние дела и обеспечение греческо
му народу возможности свободно и без 
всякого давления, т. е. демократическим 
путем, выразить свою волю по вопросу 
о том, какое правительство и. какой ре
жим он предпочитает. Это может осуще
ствить лишь такое правительство, в ко
тором будут представлены все партии, 
признающие демократические принципы».

Авторы обращения выражают надежду, 
что организация Об’единенных наций в 
лице Генеральной Ассамблеи примет ме
ры к восстановлению мира, независимо
сти и демократических условий в Гре
ции, а также к пресечению американо- 
английской интервенции. Б заключение 
верховное командование Демократической 
армии Греции заявляет, что оно не при
знает делегацию реакционного афин
ского правительства и требует предостав
ления специальной делегации греческих 
демократических сил возможности изло
жить свою точку зрения перед участни
ками сессии Генеральной Ассамблеи.

В СОВЕТЕ БЕЗОПАСНОСТИ
НЬЮ-ЙОРК, 26 сентября. (ТАОС). Совет 

Безопасности на вчерашнем утреннем за
седании вновь рассматривал отклоненные 
ранее заявления с просьбой о принятии в 
члены ООН Болгарии, Венгрии, Италии и 
Румынии и приступил к обсуждению вновь 
поданного заявления Финляндии. Однако 
Совет не принял решения. Оживленная дис
куссия происходила в течение двух с по
ловиной часов, причем делегаты США и 
Англии поддерживали лишь просьбу Ита
лии и решитадьно возражали против при
нятия Венгрии, в то время как предста
витель Советского Союза А. А. Громыко 
настаивал на бДйовременно'М принятии всех 
пяти бывших вражеских стран. А. А. Гро
мыко обвинил Соединенные Штат*Ы и Ан
глию в попытке уклониться от выполнения 
решения Потсдамской конференции путем 
отказа от принятия всех пяти стран. За
седание было созвано в соответствии с 
просьбой Соединенных Штатов рассмотреть 
заявление Италии, в то время как Польша 
просила рассмотреть заявления Болгарии, 
Венгрии, Италии и Румынии.

Открывая дискуссию, делегат США 
Джонсон заявил, что нет никаких веских 
причин для дальнейшей отсрочки принятия 
Италии, поскольку договор с Италией ра
тифицирован, и Италия предпринимает уси
лия к возобновлению дружественных отно
шений с другими странами. Делегат Англии 
Кадоган полностью одобрил позицию Соеди
ненных Штатов. Тогда польский предста
витель Модзелевский представил резолю-

Воскресенье, 28 сентября 1947 г.

„Чудо“ в Афинах
— Через несколько дней произойдет 

спасительное чудо...
Так греческий патриарх Христофор Але

ксандрийский закончил 10 августа свою 
проповедь в Афинском соборе.

Греческие реакционные газеты посвяти
ли этому пророчеству даже передовые 
статьи. Они широко оповестили о нем на
селение.

Прошло два дня, и газета «Акрополис» 
в передовой статье хвалилась:

—  Патриарх сказал, и через 48 часов 
чудо совершилось.

Говорильную машинку греческого про
рока завели все те же американские «чудо
деи». Они сообщили ему на ушко, что 
ожидается «важное для Греции меро
приятие».

Это мероприятие провозгласил в своей 
речи американский представитель в Сове
те Безопасности Джонсон:

— Соединенные Штаты окажут любую 
помощь нынешнему греческому правитель
ству.

Греческие ханжи втолковывали грекам, 
что речь Джонсона —  «божественного про
исхождения»...

Но «чудом» явилась только речь амери
канского сенатора.

Спустя некоторое время греческий 
премьер-министр Цалдарис умолял «спа
сителей»:

—  Необходима спешная помощь войска
ми: Демократическая армия наступает...

Американские дельцы предпочитают во
евать пока-что долларами. Они войск 
Цалдарису не послали. Они приказали

Англии оставить английские войска. Зато 
был послан в отставку сам Цалдарис и 
заменен дряхлым, 84-летним Софулисом. 
Вместо чуда они смастерили махинацию с 
целью надуть греческий народ: Софулис, 
мол, либерал и его правительство—пред
ставительное, демократическое.

Чудо неожиданно приняло затяжной ха
рактер. Не так легко было даже долларо
вым политикам перестроить греческое пра
вительство так, чтобы подремонтировать его 
фасад на либеральный лад.

— Выполнить эту задачу было поручено 
американскому послу в Афинах Маквигу 
и главе американской миссии «помощи» 
Греции Грисуолду.

В посольство вызвали Цалдариса и Со- 
фулиса. Им предложили составить общий 
кабинет.

Казалось, что 84-летний Софулис не 
станет спорить и, как груздь, полезет в 
американский кузов.

Не тут-то было. У старика проснулось 
честолюбие.

— Софулис, видя, что американцы ста
вят на него, не уступал Цалдарису места 
премьера...

Маквиг предложил Цалдарису уступить.
Однако и Цалдарис уперся. Он знал,

что американцы могут опираться в Греции
только на его «людей».

Дело не ладилось: Софулис и Цалдарис 
продолжали, как два козла, не уступать 
ДРУГ другу место.

К  тому же король уже «назначил»
премьером Цалдариса...

В Афины пришлось послать из Вашинг
тона главу управления по делам Ближне
го Востока государственного департамен
та — Гендерсона.

— Только общими усилиями удалось 
нажать на Цалдариса и заставить его 
уступить.

Софулис был провозглашен премьером.
— Но фактическим главой «нового» ка

бинета является Цалдарис, назначенный 
вице-премьером...

Эта американская комбинация не обма
нула греческий народ. Борьба против «пе
рестроенного» правительства продолжается 
с нарастающей силой. Острота обстановки 
в Греции видна хотя бы из того, что в 
Афинах изо дня в День заседает военный 
совет совместно с английскими и амери
канскими советниками, что король то и 
дело совещается секретно с министрами...

Радио каждый день передает:
—  Наступление греческой Демократи

ческой армии развивается...
Иностранные газеты подсчитали:
— Соединенные Штаты уже израсходо

вали на Грецию в общей сложности 
950.000.000 долларов...

Эта «чудесная» цифра—еще не полная 
мера тупости и слепоты американской 
реакции.

Н. Р У Б Е Ж Н Ы Й .

Ж Е В Я Т Е Л Ь Н Д Я  Р ЕЗИ Н К Я
( Б А С Н Я )

«Мы разнимся в судьбе,. 
Во вкусах и подавно».

(Козьма Прутков).

Джавад Ахмету как-то раз сказал:
— Гласит старинное присловье,
Что спор о вкусах — пустословье.
Еще на-днях я жирный плов едал,
А нынче горький хлеб и то—приволье..

Тут Сулейман открыл на разговор их
дверь,

Меж ними стал 
И закричал:

—  Коль пуст живот, и горький хрен-
малина!

Но что сказать о вкусе, например,
Когда и хрен заменит вам резина?!

«Турция, — писала недавно газета «Ва- 
тан», — буквально наводнена американски
ми товарами, в том числе жевательной ре
зинкой». («Новое Время»).

Н. Н А РИ А Н И .

пию, в которой говорится, что Совет реко
мендует Ассамблее принять пять бывших 
вражеских государств. Он подчеркнул, что 
должны быть приняты все пять стран вме
сте в соответствии с Потсдамской деклара
цией и обязательством, взятым на себя все
ми сторонами, подписавшими мирные дого
воры, поддерживать просьбу о принятии 
этих стран в члены организации. Делегаты 
Бельгии, .Франции, Бразилии и Австралии 
поддержали делегата США в отношении 
принятия Италии. Австралиец Ходжсон за
явил, что польская резолюция неприемле
ма, поскольку каждый случай следует рас
сматривать • индивидуально'. Тогда председа
тель Совета А. А. Громыко, выступивший в 
качестве представителя Советского Союза, 
заявил о невозможности обсуждать просьбу 
Италии отдельно от других подобных же 
просьб. Он заявил, что Советский Союз го
тов согласиться на принятие Италии, но 
лишь при условии, что и другие страны, 
находящиеся в таком же положении, —  
Болгария, Румыния, Венгрия и Финляндия 
—  также будут приняты. Он подчеркнул, 
что принятие одной лишь Италии явилось 
бы актом дискриминации.

Выступивший затем Джонсон настаивал, 
чтобы решения принимались по каждой 
просьбе о приеме в члены ООН в отдельно
сти. Представитель Англии Кадоган высту
пил в таком же духе.

Длительная дискуссия развернулась по 
вопросам процедуры.

Затем председательствующий А. А. Гро
мыко заявил, что является излишним раз
вивать дискуссию по процедуре, поскольку 
результаты будут те же самые, независи
мо от процедуры, принятой большинством. 
Он заявил, что буДет проводить обсужде
ние в индивидуальном порядке в соответ
ствии с волей, выраженной большинством, 
однако он должен подчеркнуть, как пред
ставитель Советского Союза, что нельзя 
принять позитивного решения, если не бу
дет решено о приеме всех пяти стран. Эль- 
Хури предложил начать с Финляндии, 
но. Совет поддержал предложение председа
теля придерживаться следующего порядка 
в рассмотрении заявлений —  Венгрия, 
Италия, Румыния. Болгария и Финляндия. 
Тогда французский представитель Народи 
об’явил. что он будет поддерживать просьбу 
Венгрии, Финляндии, Румынии, но будет 
придерживаться иной позиции в отношении 
Болгарии.

Представитель США Джонсон об’явил, 
что Венгрия не может быть принята.

Отвечая Джонсону, А. А. Громыко заявил, 
что, по мнению Советского Союза, Венгрия 
отвечает требованиям, пред’являемым Уста
вом. А. А. Громыко далее заявил, что пред
ставитель Соединенных Штатов имеет соб
ственное представление о человеческих 
правах и о том, имело ли место насилие, 
но что он, Громыко, не может согласиться 
с точкой зрения Соединенных Штатов. Он 
указал, что, как известно, поднят шум по 
поводу того, что положение в Венгрии тре
бует вмешательства других держа®, но 
советское правительство отвергает доводы 
в пользу такого вмешательства. В заклю
чение А. А. Громыко сказал, что Совет не 
может руководствоваться доводами, выдви
нутыми представителем Соединенных Шта
тов, поскольку информация, распространен
ная за пределами Венгрии, и в особенности 
в печати США. «тенденциозна и искажает 
обстановку».
Затем А. А. Громыко об’явил, что Совет 

откладывает свои работы и возобновит дне-» 
куссию 29 сентября.

Т Б Ц / Ш Г Ц
о р о а ь к а *я  х  р о н и к а ^ "

На темы дня

Ш КО Л ЬН Ы Е БУФЕТЫ
Какие меры . принимают Тбилисский 

трест общественного питания и органы 
народного образования для правильной 
работы школьных буфетов в новом учебном 
году?

Достаточно побывать в любой школе, 
чтобы убедиться в плохой работе буфе
тов. Попрежнему ассортимент продуктов, 
которыми они торгуют, скуден. Кроме су
хого печенья или конфет, здесь школь
никам ничего не могут предложить. 
Имеющаяся возможность снабжать буфе
ты фруктами не используется. Уже много 
времени идут разговоры о том, чтобы ор
ганизовать в школьных буфетах отпуск 
киселя, но до сих пор это несложное де
ло не может сдвинуться с места.

Буфеты большей частью расположены в 
неблагоустроенных помещениях, плохо обес
печены самым необходимым инвентарем. 
В 3-й мужской школе буфет ютится в 
сырой и темной комнате подвального 
этажа. .Через эту комнату проходит кана
лизационная труба. Не лучше выглядит по
мещение буфета 3-й женской школы.

В 5-й мужской школе буфет разместили 
в такой маленькой комнате, что в ней 
буквально негде повернуться.

В буфете 34-й женской школы прила
вок и наличник не застеклены, поэтому 
продукты приходится держать в ящике. 
Водопроводный кран в буфете не дей
ствует.

Тбилисскому тресту общественного пи
тания, городскому отделу народного об
разования и администрациям школ сле
дует позаботиться об улучшении работы 
школьных буфетов, обеспечить их более 
благоустроенными помещениями и необхо
димым инвентарем, лучше организовать 
питание учащихся. *

Л. Л А ГИ Д ЗЕ .

Продажа 
строительных материалов ,
Тбилторг приступил к продаже населе

нию строительных материалов. Для прода
жи пиленого леса, цемента, кирпича, мела, 
алебастра, гажи и извести в Дидубе (Сам- 
тредская ул., №  10) открыта база.

Индивидуальным застройщикам строи- 
тельные материалы отпускаются крупными 
партиями.

Выставка в Музее 
народного образования

Сегодня в Музее народного образования 
Грузинской ССР открывается выставка на 
тему: «Народное образование в Грузии в 
X IX  веке».

К  открытию выставки приурочивается 
публичное заседание Ученого совета му
зея. В порядке дня— доклад директора 
музея В. Каджая «Музей народного обра
зования Грузинской ССР и его выставка».

В ломбарде
Подходят к концу работы по капиталь-' 

ному ремонту здания городского ломбар
да. Во дворе ломбарда пристраивается но
вое помещение. Оборудуются залы ожида
ния, новые склады.

Ломбард возобновит прием на хранение 
и в заклад вещей в первой половине ок
тября.

П О  Г О Р О Д У

Новые (учебники
К  началу учебного года в издании Сахел- 

гами вышел ряд новых учебников. Среди 
них— учебник по географии для 9 класса на 
грузинском языке профессора Витвера, 
«Русское слово», «Деда эна», «Гео
графия» для начальных школ, «Хрестома
тия русской литературы» для I I  класса и 
учебник немецкого языка для 8 класса.

Подготовлены к печати и в ближайшие 
дни выйдут в свет учебники для 1! класса: 
«Психология» профессора Натадзе и «Логи
ка» профессора Бакрадзе.

Готовятся к печати новое издание «Исто
рии Грузин» на русском и грузинском язы
ках и учебники для 8 — 11 классов средних 
школ по французскому, английскому и не
мецкому языкам.

Фильм о Самгори
Художественным советом при Министер

стве кинематографии утвержден представ
ленный сценарным отделом Тбилисской 
киностудии новый художественный фильм 
Г. Чиковани «Самгори». Сценарий посвя
щен работам по орошению Самгорской 
долины, превращению ее бесплодных зе
мель в цветущие сады. Постановка филь
ма поручена режиссерам Тбилисской кино
студии Д. Антадзе и Д. Алексидзе.

•  Н А Ч А Т Ы  РА БО Т Ы  по художествен
ному оформлению фасада здания Научно- 
исследовательского института шелковод
ства. Ведутся также работы по расшире
нию технологической лаборатории инсти
тута.

•  Л Е Т Н И Й  С ЕЗО Н  на детской желез
ной дороге подходит к концу. За 5 ме
сяцев дорога перевезла около 30 тысяч 
детей. С  1 октября начнут работать тео
ретические и модельные кружки по изу
чению профессий железнодорожников.

Сегодня в театрах и кино
Госопера дн.— «Тщетная предосторожность*, веч. — 

«Абесалом и Этери»: театр им. Руставели дн. и веч—  
«Хевисбсри Гоча»; театр им. Марджанишвили дн.—«Дру
гие нынче времена», веч. —  «Русский вопрос»: театр 
им. Грибоедова дн. и веч— «Далеко от Сталинграда»; 
армянский театр дн.—«Гикор», веч.— «Разоренный очаг»; 
грузинский Т Ю З дн.— «Справедливый человек», веч.— 
«Сказка о правде»: русский Т Ю З дн.— «Не было ни
гроша, да вдруг алтын», веч. —  «Красный галстук»; 
театр музкомедии дн.— «Любовь троил», веч,—«Марина»; 
русский кукольный в 11 ч. 30 м. и в I ч. 30 м— «Дед- 
мороз». в 3 ч. 30 м.—«Три поросенка»; летний театр 
Грузфилармонин—джаз Молдавский ССР.

В  КИ Н О ТЕАТРАХ: им. Руставели —  «Не забывай
меня»: «Октябрь» —  «Не забывай меня»: «А ми рани» в 
зимнем и летнем помещениях —  «Не забывай меня»; 
«Комсомолец» в зимнем помещ.— «Зангезур». в летнем 
помет.— «В горах Югославии»; «Спартак»— «Севанские 
рыбаки»; им 26 комиссаров в зимнем помещ.— «Храб
рый Назар», в летнем помещ.— «Поединок»: театр кино
хроники — «Москва—столица СССР»: парк культуры и 
отдыха (плато фуникулера)—«Сыновья».

И. о ответственного оедантооа
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  В  городском парткабинете им. Л . Кецховелн ТК 

КП (б) Грузии 29 сентября, в 8 часов вечера, для 
руководителей агитколлективов проводится лекция на 
тему: «Угольная промышленность Грузии в новой
сталинской пятилетке». Лектор—тов. Б. Гуджеджиани. 
В  8 часов вечера проводится семинар для партийно
хозяйственного актива на тему: «Выступления товарища 
Сталина на V I с’езде партии». Лекторы: тт. Григорян 
н Мелкадэе.

*  30 сентября, в 8 часов вечера, в парткабинете 
Сталинского райкома ТО КП (б) Грузни (ул. 25 фев
раля, 2) состоится лекция проф. Атабекова на тему: 
«Международное положение СССР». •

ГР У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я
Летний театр и сад 

(Плехановский пр., 123)
28 сентября

Заключительный концерт 
ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О ГО  Д Ж А З А  

М О Л Д А ВС КО Й  ССР  
Художественный руководитель 
композитор Шико А р а н о в. 

Конферансье Я. Кабак.
Начало в 9 час вечера.

Билеты продаются.

■йг 1 октября, в 17 ч. 30 м., в Центральной городской 
библиотеке (ул АбоНяна, 17) состоится лекция доцента 
Н. Канделаки на тему: «Давид Строитель»,

ГОС. Д РА М  Т ЕА Т Р  
им. А. С. ГРИ Б О ЕД О ВА

28 сентября, дн. и веч.,
Д А Л ЕК О  ОТ С Т А Л И Н ГРА Д А  

30 сентября, 1 , 6, 7 и 8 октября 
Г Л У Б О К И Е  КО РН И  

2, 3, 9 и 10 октября
РУ С С К И Й  ВОПРОС 

Начало дневн спект в 12 ч. дня, 
вечерн.— в 8 час. веч.

Центральный парк культуры и отдыха 
им. С. Орджоникидзе

Воскресенье, 28 сентября, 
Д е т с к и й  у т р е н н и к  

Г У Л Я Н Ь Е
для детей членов профсоюза политико

просветительных учреждений 
Грузинской ССР. 

К О Н Ц Е Р Т  
при участия артистов Госфилармояии 

и гостеатров.
Детская железная дорога. 

Массовые игры и пляски Парковые 
аттракционы и др. развлечения. 
Начало гулянья в 12 час. дня. 

Оставшиеся билеты в кассах парка.

ГОС. А РМ Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(пл. Шаумяна, 8)

28 сентября, дн.,— ГИ К О Р  
Начало в 12 ч. дня.

28 сентября, веч.,—
Р А З О Р Е Н Н Ы Й  О ЧА Г 

1 октября—СОС И В А Р Д И Т Е Р  
Начало в 8 час. вечера.

Касса открыта с 10 ч. утра до 2 ч. дня 
и с 5 ч. до 9 ч. вечера.

Стадион «Д И НАМ О » им. Л. П. Б Е Р И Я  
(ул. Борьбы, 2. Тел. 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л  
На стадионе «Динамо» 28 сентября 
состоится футбольный матч на первен

ство СССР между командами: 
«Д И НАМ О » (Москва)— 

«Д И Н АМ О » (Тбилиси) основной состав. 
Начало в 5 часов вечера.

ГОС. Т ЕА Т Р  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
им. Л. М. КА ГА Н О В И Ч А  

В сезоне 1947-48 года по четвергам 
и воскресеньям вечерние спектакли 

для взрослых 
В  воскресенье, 28 сентября, 

К Р А С Н Ы Й  ГА Л С Т У К  
В  четверг, 2 октября,

Н Е  БЫ Л О  НИ  ГРО Ш А ,
Д А  В Д Р У Г  А Л Т Ы Н  

Начало спектаклей в 8 час. вечера.

В т е а т р е  к у к о
В воскресенье, 28 сентября, 
в 11 ч. 30 м. дня н в 1 ч. 30 м.

Д Е Д  М О Р О З  
в 3 ч. 30 м. дня,

Т Р И  П О РО С ЕН КА

дня.

Парк Окружного Дома офицера ЗакВО
(Плехановский пр., 73)

28 сентября
Футбольный радиокомментатор 

Вадим С И Н Я В С К И Й  
(Москва)

« П Е Р Е Д  РЕШ А Ю Щ И М И  
Ф У Т Б О Л ЬН Ы М И  ВС Т РЕЧ А М И ». 

Начало в 20 час. (время московское).

Т. Джакели, П. и Л . Мгалоблишвили. Д. и К . Ма- 
кашвили. А. и И. Киквидзе. Г. Квлнвилзе с детьми 

извещают о смерти Левана Джакели.

Коллектив сотрудников Гардабаиского РО М ВД  ■ 
РО  М ГБ  Грузинской С С Р  извещает о смерти 
Александры Андреевны ЧерноусовоЙ. Вынос 28 сен
тября, в 1 час дня. из кв.— Ходашенский оер>, 1 

(район им. Кирова).

Жена, дочь и сын извещают о смерти Захара Ва
сильевича Канал ова. Гражд. паних. ежедневно, в 
8 часов вечера, на кв.— ул. 1 мая 11 /1. Вынос 

30 сентября, в 8 часов 30 минут вечера.

Г. Гогаеа, Р. Казахашвили, О. Бережиани, М. Ма- 
кашвили, К. Мегенейшвили. Г. Мачаидзе, Л . Ней
ман, Н . Сванидзе. В . Цабадзе и Л. Элиава изве
щают о смерти Левана Георгиевича Джакели. Вы 
нос 30 сентября, в 5 часов вечера, из кв.—переулок 

Перовской, 4 , на кладбище в Ваке.
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